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SAÚDE 6

Cotação Dólar - real

R$ 5,43

Cotação eUrO - real

R$ 6,49

Gasolina

R$ 4,76

Diesel comum etanol 

R$ 3,78 R$ 3,09

Temperatura Fechamento

19h05Máx.: 32º
Min. : 22º

POLÍTICA 11

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H30 - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 
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Pacheco afirma que reforma 
tributária deve ser aprovada 
entre agosto e outubro

Centro de Referência 
para Mulheres Vítimas de 
Violência é inaugurado

Zé Reis pede ampliação 
de fóruns no Norte de 
Minas

Idosos procuram 
drive-thru para 
antecipar vacinação 
contra a Covid-19

Marcelo Freitas 
anuncia obras para NM 
através de acordo com 
a mineradora Vale

Montes Claros apoia 
criação de mais 10 CTIs 
pediátricos

Justiça nega liminar para 
abrigar indígenas 
venezuelanos em Fazendinha

NM ganha duas pontes e 
asfalto em acordo com a Vale

divulgaçao 

Justiça manda proclamar novo 
presidente do Cisrun/Samu

O Norte de Minas foi beneficiado com o acordo celebrado pelo Estado com a Vale, por causa da tragédia de Brumadinho: será 
construída  pontes sobre o rio São Francisco, nas cidade de São Francisco, São Romão e Manga e que interligará com o município 
de Pintopolis, assim como a pavimentação da estrada Pintopolis-Urucuia e que encurtará em 200 quilometros a distância entre o 
Norte de Minas e Brasilia.

O deputado federal Delegado Marcelo Frei-
tas informou nessa quinta-feira, que Norte de 
Minas será beneficiado com obras nas cidades 
de São Francisco, Pintópolis e Urucuia, resul-
tado da assinatura de um termo de Medidas 
de Reparação que garante que a empresa Vale 
seja imediatamente responsabilizada pelos 
danos causados às regiões atingidas e à socie-
dade mineira pelo rompimento da barragem 
da Mina Córrego do Feijão, em Brumadinho, 
em 2019. 

O deputado Zé Reis se reuniu na última 
quarta-feira com o presidente do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais, desembargador Gil-
son Soares Lemes e outras autoridades. Na 
pauta, a discussão sobre a situação de vários 
prédios de Fóruns da Justiça na região, além 
da demanda dos cartórios judiciais.

Muitos idosos com mais de 90 anos deci-
diram procurar ontem (4), o drive-thru mon-
tado pela Secretaria Municipal de Saude em 
um shopping, na região sul da cidade para 
se vacinarem contra o Covid-19, pois queriam 
receber de imediato a primeira dose. 

CIDADE 11

CIDADE 7

REGIONAL 9POLÍTICA 4

Prefeito nomeia mulher 
para presidência da 
MCTrans

O prefeito Humberto Souto nomeou a en-
genheira Viviane Rodrigues Mendes Tanure 
como presidente interina da Empresa Muni-
cipal de Planejamento, Gestão e Educação 
em Trânsito e Transportes de Montes Claros 
(MCTrans), em substituição ao ex-presidente 
José Wilson Guimarães, que foi exonerado 
depois de acusado de assédio sexual e moral 
e improbidade administrativa. Através de De-
creto publicado ontem, o prefeito exonerou 
um e nomeou outro. 

POLÍTICA 11 SAÚDE 6

O juiz Francisco Lacerda Figueiredo, da 2ª Vara da Fazenda Pú-
blica de Montes Claros, mandou o Consórcio Intermunicipal da 
Rede de Urgência do Norte de Minas proclamar o prefeito Norber-
to Marcelino, de Claro dos Poções, como eleito para a presidência 
da entidade no mandato de 2021/2023.

JUSTIÇA 5

JUSTIÇA 5
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Aproveitando o início do ano, 
quando nos dedicamos a rever 
nossas práticas e traçar novas 
metas, gostaria de pautar uma 
discussão a respeito de volun-
tariado: ação que gera um bem 
comum, ajudando quem recebe, 
mas também quem doa, seja tem-
po, habilidade ou atenção.

A pandemia, sabemos, desper-
tou em muitos o espírito adorme-
cido da solidariedade. E nosso 
desejo, como vicentinos, é que 
esse impulso conquiste perenida-
de e transforme-se em algo cultu-
ral: um entendimento amplo da 
importância do cuidado com o 

próximo, construído por valores 
e transmitido de geração em ge-
ração, para que cada um seja in-
divíduo atuante na transformação 
da sociedade, do ambiente e do 
futuro.

Dados do IBGE apontam que, 
de 2016 para 2017, aumentou 
em quase 13% o número daque-
les que realizam trabalho volun-
tário: são 7,4 milhões, 4,4% da 
população, de voluntários. Ain-
da podemos fazer mais! Apesar 
de tão desigual, estamos longe 
de ser uma sociedade solidária 
e generosa.

Nós, da Sociedade de São Vi-

cente de Paulo, nos dedicamos 
ao trabalho junto a famílias ca-
rentes (são mais de 74 mil famí-
lias assistidas em todo o Brasil) 
e à administração de lares filan-
trópicos de longa permanência 
para idosos (mais de 500, tam-
bém distribuídos em todo o ter-
ritório nacional).

Os desafios são muitos e uma 
responsabilidade tão grande re-
quer disciplina: realizar o volun-
tariado como um compromisso 
com o próximo, e não apenas 
quando sobra algum tempo. 
Mas entendemos que o desen-
volvimento de uma cultura filan-

trópica permanente faz parte da 
criação de uma visão de futuro 
estruturada, fortalecendo o pa-
pel social do indivíduo, e essa é 
nossa contribuição para o bem 
comum.

Nossa expectativa é que 2021 
seja bem mais ameno do que 
2020, mas que o ano passou não 
seja esquecido: vamos aprovei-
tar o despertar da solidarieda-
de e mantê-la ativa entre nós. 
Afinal, não é preciso somente 
doação de recursos, mas tempo, 
habilidade e afeto. São tempos 
difíceis, e juntos podemos ir 
mais longe.

O Alzheimer é uma doença 
progressiva que ocasiona a des-
truição da memória e de outras 
funções mentais importantes. 
Ocorre a degeneração e morte 
das células.

Trata-se de uma doença com 
evolução, apenas ocorre a perda 
de algumas funções de cerebrais 
que estão relacionadas com a 
memória, habilidades linguísticas 
e de pensamento. Até mesmo a 
capacidade do autocuidado. Co-
mumente, sua progressão pode 
ocorrer entre oito a 12 anos.

É crônica e não possui cura, 
contudo podem ser utilizados 
medicamentos para tratar os 
sintomas, como a agressividade. 
Além disso, o Alzheimer pode 
evoluir para outra condição, 
como a demência. É mais comum 
na população idosa, contudo, as 

pessoas mais jovens também po-
dem ter a doença, neste caso é 
chamado de Alzheimer precoce.

Os seus sintomas são separa-
dos em quatro fases, pois cada 
uma apresenta quadros clínicos 
diferentes.

A primeira fase, de forma ge-
ral, também é quando se apre-
senta os primeiros sintomas do 
Alzheimer. O paciente pode de-
monstrar comprometimento da 
memória; dificuldade de apren-
dizagem; perder-se em familia-
res familiares; dificuldade para 
a tomada de decisões; perda de 
interesse nas atividades que an-
tes eram prazerosas; mudanças 
de humor; mudanças da perso-
nalidade e mudanças nas habili-
dades visuais e espaciais.

Já na segunda fase apre-
senta dificuldade na fala; não 

consegue mais morar sozinho; 
presença de alucinações; pode 
perder-se dentro de casa; repete 
com frequência as mesmas per-
guntas; pode tornar-se agressi-
vo; problemas de coordenação 
motora, que geram dificuldade 
para realizar tarefas simples e 
constantes.

Na terceira fase pode apre-
sentar incontinência urinária e 
fecal; dificuldade para alimen-
tação e deglutição; comporta-
mento impróprio em público; 
resistência para realização das 
atividades e deficiência motora.

Uma quarta fase chamada de 
fase terminal, pode apresentar 
mutismo; não reconhecer fami-
liares, amigos ou objetos; restri-
ção de leito pela dificuldade de 
movimento e presença de cons-
tantes.

O Alzheimer ainda não tem 
cura, contudo existem alguns 
tratamentos que são eficazes 
e podem prolongar a vida e o 
bem-estar do paciente. Existem 
estudos com resultados promis-
sores que independente sucesso 
na reversão da doença em testes 
com animais.

Existem algumas atitudes 
que podemos seguir para aju-
dar a evitar o aparecimento da 
doença no futuro. É necessário 
melhorar os hábitos alimentares; 
praticar atividade física; estimu-
lar o cérebro com atividades; 
evitar exposição ao alumínio, 
tabaco, álcool, obesidade, dia-
betes, hipertensão, são fatores 
que podem ser controlados e 
consequentemente auxiliar no 
aparecimento ou o retardo do 
aparecimento da doença.

Através da leitura diária do jor-
nal Folha de São Paulo, descobri 
a oferta do curso “Os Três Graus 
das Escrita”, ministrado pelo jor-
nalista e escritor Ruy Castro, e 
organizado pelo Instituto Estação 
das Letras (IEL).  

Batalhei tanto por minha vaga, 
que por um instante fiquei enver-
gonhada por ter esquecido que 
era feriado no Rio de Janeiro e 
ter colocado os colegas no modo 
trabalho. Não podia perder essa 
oportunidade. Por ter sido pron-
tamente e muito bem atendida, 
logo cessou a vergonha e outra 
sensação passou a dominar-me, 
senti aquela euforia de estudante 
que terá uma mágica experiência 
para contar em sala de aula (vir-
tual) ao retornar das férias de 
verão. Vaga garantida, começou a 
luta pela documentação, pois do-
centes e discentes tinham direito 
a 30% de desconto sobre o valor 
da inscrição. De um salto e já com 

aparelho de celular em punho, 
entrei em contato com os servi-
dores técnicos da academia que, 
solicitamente me ajudaram com 
a renovação de matrícula para 
o próximo semestre letivo. Em 
menos de vinte e quatro horas, 
já havia efetuado o pagamento e 
enviado os comprovantes. Tudo 
resolvido.

Foi uma verdadeira imersão. 
Na primeira aula a temática foi fic-
ção. O jornalista que ali estava no 
posto de professor, discorreu so-
bre a produção de romances des-
tacando que há aqueles que exi-
gem pesquisa e os que se valem 
exclusivamente da imaginação do 
autor e ainda chamou a atenção 
para a importância do cenário, os 
cheiros, estilos, comidas, perso-
nagens secundários e tudo o mais 
que estiver envolvido na pesquisa 
e seu ponto de partida.

A segunda aula foi sobre a não 
ficção, os segredos da biografia, 

da reportagem e da reconstitui-
ção histórica. O Ruy é um exímio 
contador de histórias, respon-
sável por biografias como a de 
Nelson Rodrigues, Garrincha e 
Carmen Miranda, por recuperar 
episódios da bossa nova, do sam-
ba-canção e do Rio de Janeiro dos 
anos 20, nos contou um pouco 
de suas experiências, do hibridis-
mo que há entre os gêneros da 
escrita e ressaltou a importância 
de fazer e como fazer uma boa 
entrevista.

Na terceira e última aula, 
aprendemos sobre a crônica, 
como “conversar” com o leitor, 
como descobrir assuntos e o que 
é ou não assunto de crônica. Es-
távamos todos, muito confortá-
veis, o Ruy já havia explicitado 
seu amor por esse gênero e ob-
viamente, todos nós somos seus 
leitores assíduos. 

Minha grande lição foi desco-
brir que o que faço aqui nesse 

espaço semanalmente, não está 
muito distante do que é a arte de 
escrever crônicas.

Por fim, o momento de aber-
tura dos microfones para pergun-
tas, comentários e socialização. 
Aproveitando meu momento e 
poder de fala, apresentei-me e 
fiz-lhe um pedido especial, quero 
que ele receba de minhas mãos 
o presente que vou levar-lhe. 
Trata-se da obra literária mais im-
portante para a região do Norte 
Minas, “A Saga de Antônio Dó” do 
escritor Petrônio Braz. Não rendi 
assunto para não abusar do tem-
po, também disponível para os 
colegas, mas ao aceitar meu pe-
dido, o jornalista Ruy Castro está 
realizando um sonho descrito na 
pauta de minha primeira reunião 
de trabalho. E por isso, precisei 
segurar minhas emoções, até per-
ceber que os olhos de meus co-
legas também brilhavam. Muito 
obrigada Ruy.

No painel, estrategicamente 
colocado, o anúncio da escola 
diz: “levamos o aluno do ensino 
médio ao concurso público”. Não 
haveria nada de errado nisso, se 
não faltassem dois ingredientes 
essenciais nesta comunicação, 
paixão e vocação. Ninguém fala 
mais nisso, acostumamo-nos a 
usar o tempo como um trem 
descarrilhado: sempre correndo, 
sempre devendo, sempre pen-
sando nas tarefas de amanhã. E 
quando o amanhã chega, será 
que estamos realmente felizes?

É cada vez mais comum falar-
mos sobre as profissões do futu-
ro, muitas delas ligadas à tecno-
logia. É o movimento natural do 

mundo, saudável, se não viesse 
acompanhado por motivações 
que não se sustentam no longo 
prazo. A profissão do futuro se 
escreve com letra R, bem maiús-
cula, de RESPEITO - respeito aos 
outros e, principalmente, a você 
mesmo.

Talvez, o anúncio da escola 
fosse mais interessante se disses-
se: “levamos o aluno a encontrar 
a sua paixão e ser muito bem 
sucedido vivendo dela”. É uma 
utopia pensar que todos nós po-
demos viver de nossas vocações. 
Mas aqueles que têm escolha 
precisam tentar. Para que, deva-
garzinho, a gente vá equalizando 
as coisas, até que o universo das 

pessoas tristes no trabalho dimi-
nua.

O quanto antes a pessoa com-
preender o que quer (ou o que 
não quer), mais rápido acertará 
o caminho. O filósofo romano, 
Sêneca, que morreu no ano 65 
d.C., não poderia ser mais atual: 
“quando se navega sem desti-
no, nenhum vento é favorável”. 
É claro que estamos falando da 
realidade brasileira, na qual é 
essencial ter os pés no chão, mas 
questionar é um dever.

Vivemos esperando a semana 
acabar. Sentados na cadeira da 
existência, aguardamos a mor-
te chegar. Mas, entre nascer e 
morrer, deve haver muito mais. 

A gente precisa se levantar! Para 
Peter Druker, considerado o 
pai da administração moderna, 
“quando você vê um negócio 
bem-sucedido é porque alguém, 
algum dia, tomou uma decisão 
corajosa”.

É a paixão que nos move. 
É ela que nos faz acordar de 
manhã, caminhar até o fronte 
e lutar nossas batalhas. É ela, 
moinho do mundo, energia pro-
pulsora, a fagulha necessária da 
coragem. Nelson Gonçalves di-
zia que “sem paixão não dá nem 
pra chupar um picolé”.

E a profissão do futuro, meus 
caros jovens, é aquela que res-
peita quem você, de fato, é.

Em reunião essa semana com o secretário de infraestrutura, 
Fernando Marcato, o deputado Arlen Santiago (PTB) apresentou 
denúncias sobre a má gestão da BR-135. Cobrou melhoria nas pis-
tas, instalações de terceiras faixas e, principalmente, a preparação 
das duplicações de Montes Claros a Bocaiúva, além do trecho que 
liga Corinto até a BR-040. Cobrança necessária, visto que esse é um 
direito de todos nós, usuários da via, pois pagamos um valor alto 
para trafegarmos. Ainda na ocasião, recebi ótimas notícias sobre as 
execuções de obras muito importantes para Montes Claros, a cons-
trução dos anéis norte e leste. A Secretaria solicitará o apoio do 
exército para auxiliar nas obras; juntas, evitarão muitos acidentes e 
melhorarão a mobilidade urbana de Montes Claros.

Lira pede aumento de novo auxilio emergencial

Assim que foi eleito para a presidência da Câmara dos Depu-
tados, Arthur Lira já vai receber o primeiro pleito da sociedade: a 
retomada imediata da renda básica emergencial e sua vigência até 
o fim da pandemia. Trata-se da campanha “Auxílio Até o Fim da Pan-
demia”, lançada hoje (02/02) por quase 300 organizações sociais 
para pressionar os congressistas sobre a importância e a urgência 
de aprovar o restabelecimento rápido do benefício.

“Em 2020, o auxílio conseguiu garantir não só a comida no 
prato de milhões de brasileiros, mas também milhões de vidas, 
permitindo que as pessoas ficassem seguras em casa. A pandemia 
ainda não acabou, nem a economia se recuperou. Não faz senti-
do obrigar milhões de pessoas em todo o Brasil a se exporem ao 
contágio, buscando empregos que não foram criados”, alerta Paola 
Carvalho, do movimento. (Por Aviv Comunicação)

 
Representantes de 70% do PIB foram alijados das novas 

Mesas Diretoras

Não há parlamentares dos estados do Sul e de São Paulo nos 
cargos titulares da nova direção do Congresso. A eleição para as 
mesas diretoras do Senado e da Câmara consagrou o desequilíbrio 
federativo, ao negar cargos titulares a parlamentares dos estados 
do Sul e de São Paulo, estado de maior bancada. Foram alijados 
representantes de 70% do Produto Interno Bruto (PIB). Curiosa-
mente, em seus discursos, os novos presidentes das Casas fizeram 
elogios à proporcionalidade e ao equilíbrio federativo. Na prática, 
a teoria foi outra. A informação é da Coluna Cláudio Humberto, do 
Diário do Poder. (Tiago Vasconcelos) 

Sistema de Meio Ambiente recebe 31 novos profissionais

O Sistema Estadual de Meio Ambiente e Recursos Hídricos (Si-
sema) recebeu, na manhã desta terça-feira (2/2), os profissionais 
contratados temporariamente para atuar no acompanhamento das 
ações de reparação ambiental que estão sendo executadas pela 
Vale, em Brumadinho, em decorrência do rompimento da barra-
gem B-1. Ao todo, 31 pessoas com formação em diversas áreas 
correlatas ao meio ambiente passam a integrar o corpo técnico da 
Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Susten-
tável (Semad), do Instituto Estadual de Florestas (IEF), da Funda-
ção Estadual do Meio Ambiente (Feam) e do Instituto Mineiro de 
Gestão das Águas (Igam) nas atividades junto ao Comitê Pró-Bru-
madinho. (Simon Nascimento)

Os profissionais foram recebidos pelos dirigentes do Sisema em 
solenidade virtual, quando as funções de cada órgão foram apre-
sentadas, além de orientações sobre os direitos e deveres dos con-
tratados. Pela Semad, participaram do encontro os subsecretários 
de Fiscalização Ambiental, Cézar Cruz; de Regularização Ambien-
tal, Anna Carolina da Motta; de Gestão Ambiental e Saneamento, 
Rodrigo Franco; e de Tecnologia, Administração e Finanças, Diogo 
Melo Franco.

 
IEF reabre parques estaduais com novas regras durante a 

pandemia

Unidades de conservação administradas pelo Instituto Estadual 
de Florestas (IEF), aptas a receber visitantes, vão reabrir as portas a 
partir desta quarta-feira (03/02). A medida ocorre em consonância 
com a atualização para a terceira fase do Programa Minas Cons-
ciente, do Governo Estadual, ferramenta responsável por balizar 
o retorno de atividades econômicas, sociais e culturais em Minas 
durante a pandemia. O funcionamento durante o carnaval ainda 
está em análise pelo IEF e Comitê Extraordinário Covid-19. A re-
abertura de parques estaduais e demais unidades, no entanto, se-
guirá protocolos sanitários para evitar a propagação da Covid-19. 
As regras foram definidas pela Diretoria de Unidades de Conserva-
ção do IEF, junto ao Comitê Extraordinário Covid-19 do Executivo 
Estadual. Atualmente, o IEF gerencia 93 unidades de conservação 
no Estado.

A profissão do futuro se 
escreve com letra R

Aprendendo com Ruy Castro

Cultura do voluntariado e a 
construção de um futuro melhor

Cultura do voluntariado e a 
construção de um futuro melhor

DeputaDo peDe 
melhoria na Br-135

JULIANA VALENTIM
JORNALISTA E ESCRITORA, COM VASTA ExPERIêNCIA TAMbéM NA áREA dE 

COMUNICAçãO CORPORATIVA

ISAbEL LÔPO
HISTORIAdORA, ATRIZ, CRONISTA E 

ACAdêMICA dE JORNALISMO

CRISTIAN REIS dA LUZ
PRESIdENTE dO CONSELHO NACIONAL dO bRASIL dA SOCIEdAdE 

dE SãO VICENTE dE PAULO

CRISTIANO CAVEIãO
PROFESSOR dO CURSO dE TECNOLOGIA EM GERONTOLOGIA - CUIdAdO AO 

IdOSO dO CENTRO UNIVERSITáRIO INTERNACIONAL UNINTER

divulgação
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Clodoaldo, o Crédulo

Ajudar matar a onça 
morta?

Ué... como é isso mesmo? 
A reunião da house do povo, 
conhecida mundialmente 
como Câmara Municipal,  é 
por demais animada; tem 
de tudo um tiquinho... o 
combativo Edil, Rodrigo 
Cadeirante, ficou indignado 
com alguns colegas e acho 
que com razão... ele disse 
que sai... pega a onça na 
unha... manda para a cidade 
dos pés juntos e depois da 
oncinha mortinha da silva 
Xavier, vêm alguns colegas 
e tiram foto ao lado com se 
fossem o autor da façanha... 
Claro, que a onça no caso, 
são os projetos que ele ide-
aliza e vem outros e querem 
ser o pai da criança biita... 
Ele ficou zangado sim... Mas 
se ele tem a idéia... o filho é 
dele... Esse menino é com-
bativo e sério...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem mi-
nha gente mais biitinha e 
também vocês feiinhos... 
nesse momento estou dei-
xando todas as coisas sé-
rias e estou partindo para 
o nosso besteirol de cada 
dia... vamos poder oxigenar 
o nosso glorioso Coquinho 
com uma tremenda dose 
de bom humor... rir, é me-
lhor do que assistir o cha-
térrimo do Mais Você, né 
não? Um dia, um hominho 
estava levando uma mulher 
no seu táxi quando de re-
pente, eles passaram em 
frente a uma maternidade 
e o motorista perguntou, 
como era o nome dela... 
mas como ela era mudinha 
da silva xavier... ela apenas 
apontou para a maternida-
de... como era mesmo o seu 
nome? Essa é para tu poder 
esquentar a piolhenta... não 
sabe né? Respondendo - Ali-
ce Da Luz... entendeu? Ou 
precisa que eu desenhe, 
heim coisinha mal acabada? 
Ará.

Cadê a acessibilidade do 
Mercado?

Deixa eu te pergun-
tar uma coisa... tu já fos-
te algum dia ao Mercado 
Municipal? Já? Pois muito 
bem... tu já imaginou um 
cadeirante tentando fazer 
compras por lá? Acho que 
ele não vai conseguir, por 
uma razão bem simples... 
é que lá, não tem acessibi-
lidade... não tem rampa... é 
cheio de buraco e o terre-
no é irregular... parece que 
é uma faixa de gaza onde a 
lei não impera e os flaneli-
nhas continuam mandando 
como nunca... olha que lá, 
já foi um cartão postal, mas 
está minguando e abando-
nado... Mas eu vou pedir 
que os nobres edis façam 
uma visita por lá e verão 
o estado de abandono em 
que está aquele local, que 
um dia foi belo e joiado.

Cotoquinho adere á dieta 
do Açaí

Pois então minha gente, 
o meu amiguinho malinha 
Cotoquinho é mesmo xona-
do e um menino da hora... 
com ele não tem essa de 
meu pé me dói de jeito 
maneira... Ele conseguiu 
alguns quilinhos a mais e fi-
cou triste, tomou a decisão 
radical, passou a fazer uma 
dieta e agora, ele descobriu 
que a dieta mais legal e fe-
liz é do Açaí... nunca ouviu 
falar? Ora... ora... ora... pois 
ele vai-te contar agora como 
funciona... Ele disse, que a 
dieta do Açaí começou em  
seu aniversário... ele chegou 
a sua house, pediu Açaí... 
uma carne... Assa aí... coste-
linha... frango e uma cebo-
la, vamos comer, que a vida 
passa rápido e se emagrecer 
legal... fica feliz e boas.

PM beija bunda da gata e 
é afastado

Oh louco meu! Tem gente 
que dá um minuto de bobei-
ra e depois tem a vida toda 
para se arrepender... espia 
só... um sargento da Policia 
Militar estava de serviço... 
e portanto fardado, nesse 
momento, passou uma biita 
bunduda a rebolar em sua 
frente para anunciar um 
show e aí, convidou ele para 
dar uma estonteante beiçada 
na sua bunda... Ele vendo a 
tremenda gata, não titubeou 
e sapecou o beijo... Alguém 
sem mais o que fazer, gra-
vou e colocou na internet... 
Aí o comando o afastou, ele 
poderá ser expulso... oh, só 
por isso? Ah, esse PM não é 
mineiro não... é lá do Mara-
nhão... Mas com tanto PM 
bandido, pune um, por uma 
beiçada? Ará..

Montei no Porco

Pois muito que bem me-
nina mais biita da minha 
Princesinha do Norte... nes-
se momento estou picando 
a mula... deitando o cabe-
lo... caindo no capinado e 
capando o gato... afinal de 
contas eu tenho mesmo que 
ir embora e é exatamente 
isso que farei... mas prome-
to que voltarei amanhã se 
Deus quiser... até lá, acho 
muito mais que legal, que 
tu não se metas em nenhum 
tipo de encrenca, pois, não 
estarei por perto para te 
acudir... e por isso fique 
joiada e lembre - “Acautela-
te, aquieta-te e não temas. 
Não se desanime o teu cora-
ção...” Bíblia Sagrada... para 
pensar mesmo...

 
Fuso do dia é - Alguns Po-

liciais Militares,  pois pare-
cem que estão com raiva do 
Comando e da Corporação, 
estão multando sem crité-
rio, fazendo com que a po-
pulação deixe de apoiar os 
Policiais e tome raiva... tris-
te... Xô coisa ruim... Fora!

O Xonado do dia é – O 
nobre e simpático Gustavo 
que atua em Belo Horizonte 
ao lado do renomado pai, o 
PCO que são gentes da me-
lhor qualidade e competên-
cia sobra... Sucessos guer-
reiros... Fui!

Renda média do brasileiro retrocede 
cinco anos e crise chega a nossa cidade, 
diz presidente

DIVULGAÇÃO
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Vereador Stalin busca melhorias para 
bairro carente

Câmara Municipal e Secretaria de Saúde 
anunciam segunda etapa da vacinação

O Parque Lago do Cuniã, em 
Rondônia, será o primeiro adotado: 
a rede Carrefour doará R$3,7 mi-
lhões por ano e o ICMBio continua 
responsável pela gestão -. O presi-
dente Jair Bolsonaro marcou para a 
tarde de terça-feira (9) a assinatura 
de seu decreto criando o programa 
“Adote um Parque”, que possibilitará 
a grandes empresas a oportunidade 
de adotar parques florestais no Bra-
sil, mediante doações anuais de re-
cursos para sua manutenção. Serão 

beneficiados com a medida do gover-
no federal, a ser coordenada pelo Mi-
nistério do Meio Ambiente, 132 par-
ques florestais que correspondem a 
15% de toda a floresta amazônica. A 
gestão dos parques adotados conti-
nuarão sob a responsabilidade de ór-
gãos ambientais, como ICMBio. Com 
isso, ricos empresários e banqueiros, 
subitamente preocupados com a de-
fesa do meio ambiente, como o pre-
sidente do Itaú Unibanco, Cândido 
Bracher, terão a chance de contribuir 

objetivamente para a preservação, 
aderindo ao programa Adote uma 
Floresta. Pesquisa nacional mostra 
que Bolsonaro lidera todos os cená-
rios para presidente; Mourão cum-
pre palavra e demite sem demora o 
assessor que conspirava contra Bol-
sonar. Deve participar do ato de as-
sinatura da medida representantes 
do Carrefour, rede de supermerca-
dos que já se apresentou para ini-
ciar o programa adotando o Parque 
Lago do Cuniã, em Rondônia. Nes-

se primeiro caso, será adotado o 
parque que mede 75.877 hectares, 
localizado no Estado de Rondônia. 
Pelas regras do programa, a adoção 
corresponde a uma doação anu-
al de R$50 por hectare, por isso 
a doação do Carrefour totalizará 
quase R$3,8 milhões por ano. Para 
se ter uma ideia da importância do 
programa, o atual orçamento para 
preservar o Parque Lago do Cuniã 
soma apenas cerca de R$200 mil 
por ano.

Última

Bolsonaro lançará ‘Adote um Parque’, para empresas 
ajudarem a preservar florestas

Durante a reunião da Comissão 
Permanente de Saúde da Câmara 
Municipal de Montes Claros, rea-
lizada na manhã desta quarta-feira 
(3), a secretária municipal de Saúde, 
Dulce Pimenta, anunciou o início da 
segunda etapa da vacinação contra 
Covid-19.

A secretária foi convidada para 
apresentar à Comissão o Plano Mu-
nicipal de Imunização contra a Co-
vid-19. Participaram da reunião os 
membros da Comissão, vereadora 
Maria Helena Lopes (presidente), ve-
reador Raimundo do INSS (vice-pre-
sidente) e vereador Odair Ferreira 
(relator), além do presidente do Le-
gislativo municipal, vereador Cláudio 
Rodrigues.

A secretária explicou que em ja-
neiro o município recebeu 9.362 do-
ses da vacina para imunizar o grupo 
prioritário definido no Plano Nacio-

nal de Imunização (PNI). “Para essa 
segunda fase, recebemos mais 9.483 
doses, que serão utilizadas para vaci-
nar cerca de 2.776 idosos a partir de 
90 anos”.

Dulce Pimenta explicou que a 
aplicação da vacina será feita ao 
mesmo tempo em o primeiro gru-
po imunizado receberá a segunda 
dose. Para isso, o município vai dis-
ponibilizar profissionais para fazer 
o acompanhamento da vacinação, 
tanto para verificação da aplicação da 
primeira dose, quanto para triagem e 
aplicação do imunizante nos idosos.  
“Mas não há necessidade de procurar 
o serviço de saúde. Os idosos deve-
rão aguardar em casa, para se prote-
ger”, recomenda. Outra opção para 
se vacinar é o drive thru, instalado 
no estacionamento sul do shopping 
Montes Claros. Para receber a dose o 
idoso deverá apresentar, obrigatoria-

Localizada numa região basica-
mente acidentada com precipícios 
e que representam um perigo imi-
nente, principalmente para idosos 
e crianças, a Vila São Francisco de 
Assis, localizada na parte norte da 
cidade, foi um dos temas aborda-
dos na sessão ordinária da Câma-
ra Municipal de Montes Claros 
da última terça-feira. Ao revelar o 
verdadeiro perfil da comunidade, 
o vereador Staling Cordeiro (Pode-
mos), no seu primeiro ano de man-
dato, cobrou do poder público vá-
rias melhorias para os moradores. 

Como se sabe, a Vila é consti-

tuída, na sua maioria, de famílias 
de baixo poder aquisitivo. Entre 
outras carências, Stalin citou a ne-
cessidade de pavimentação asfál-
tica e outras inovações no que se 
refere ao saneamento básico. Ele 
chamou a atenção para a Rua Flor 
da Serra, onde a via pública preci-
sa de que seja construído ali um 
muro de arrimo, mediante instala-
ção de grades de proteção devido 
à existência de um precipício, um 
verdadeiro perigo para os mora-
dores, não falando que é comum 
se deparar com crianças brincando 
ao redor do abismo. Como é de co-

nhecimento público, já aconteceu 
tragédias naquele local.  “Faz parte 
de nossa meta de trabalho, ouvir 
os moradores, acatar as suas su-
gestões, elaborar projetos impor-
tantes para a realização de obras 
prioritárias, não só na Vila São 
Francisco de Assis, mas em demais 
bairros carentes da periferia, ob-
viamente contando com o aval do 
prefeito Humberto Souto”, pontua 
o legislador. Audiência   publica; 
Aprovado por unanimidade, em 
sessão da Câmara Municipal, re-
querimento de autoria do vereador 
Stalin Cordeiro, já protocolou uma 

Audiência Pública e que vai tratar 
de temas importantes que deverão 
ser colocados em prática no desen-
rolar dos próximos dias. Dentre 
estes temas , será enfocada a causa 
animal como o funcionamento do 
Conselho Municipal Animal que 
precisa sair do papel e não ficar só 
em especulações como se verifica 
no momento, coibindo assim aos 
maus tratos em Montes Claros. O 
outro propósito que será levado a 
público é a possibilidade de des-
conto no Imposto Predial e Terri-
torial Urbano (IPTU), para aqueles 
que fizerem adoção.

VALDEMAR SoARES

O presidente da mesa diretora, 
Claudim da Prefeitura (Cidadania), 
afirmou que a recessão que se aba-
teu sobre o Brasil é extremamente 
preocupante, com efeitos devas-
tadores, tudo devido a pandemia. 
Os empregos começam a surgir de 
forma tímida, pois a normalidade, 
somente voltará com a imunização 
de toda população. Claudim co-
mentou, que essa crise chegou a 
nossa cidade com força e citou o fe-
chamento sem aviso de comércios 
fortes, que empregavam pessoas 
diretamente e indiretamente, além 
de movimentar a economia local. 
Ainda sobre a crise, o presidente 
ressaltou que, parece ter reforçado 
ainda mais a armadilha da renda 
média que prende o Brasil, só não 
tem sido pior, devido as ações do 
Prefeito Humberto Souto. “As deci-
sões do prefeito, tem demonstra-
do sabedoria, além de fiscalizar o 
cumprimento das normas de segu-
rança para evitar o contágio; man-
tém o comércio essencial aberto”, 
afirmou o presidente.

O país deve elevar o Produto 
Interno Bruto (PIB), per capita, 

ao mesmo patamar de cinco anos 
atrás. Os recentes dados divulga-
dos pelo Fundo Monetário Inter-
nacional (FMI) mostram que o PIB 
per capita deverá encolher para 
US$ 15 mil em 2016. Em 2011, 
era de US$ 15,1 mil. A crise atual 
marca uma inversão de tendência. 
Embora o país tenha enfrentado 
turbulências internacionais ao lon-
go dos anos, sempre conseguiu 
manter um avanço da renda. No 
auge, em 2014, o PIB per capita 
brasileiro chegou a US$ 16,2 mil. 
A previsão atual é que esse pata-
mar só seja superado novamente 
em 2020. Dessa forma, a economia 
brasileira deve ficar um bom tem-
po estagnada, mas lentamente o 
comércio começa a reagir. 

Por fim, a produtividade tam-
bém está em queda. Uma análise 
de todos os setores da economia 
nos últimos anos mostra que só 
houve aumento da produtividade 
na agricultura por causa da ado-
ção de novas tecnologias e pesqui-
sas. Na indústria, a produtividade 
estava estagnada e agora volta 
com força, no setor de serviços, 
está em queda. Nas últimas déca-
das, a produtividade da economia 

brasileira só cresceu de forma mais 
consistente entre as décadas de 60 
e 80, quando boa parte dos bra-
sileiros trocou o trabalho agrário 
pelo industrial. Desde então, o País 
vem patinando; “Esse problema 
vem desde 1980. É algo estrutural. 
Tem alguma coisa errada com a 
nossa economia, porque não con-
seguimos aumentar a nossa produ-
tividade e isso era apenas números 
técnicos longe de nossa realidade, 

hoje não. Vivemos a cada momen-
to a crise com feijão a 10 reais o 
quilo e o povo não tendo emprego 
e dinheiro para comprar sequer o 
seu pão de cada dia. O problema é 
muito grave e há grande perspec-
tiva de melhoria, apenas o desejo 
e muito trabalho de todos nós da 
classe politica que lutamos para 
melhorar as condições de vida da 
população ainda que com mudan-
ças modestas.” Concluiu.

mente, documento de identificação e 
comprovante de residência, e cartão 
do SUS e cartão de vacina, se tiver. 
“A responsabilidade da vacinação é 
do município, por isso estamos pe-
dindo o comprovante de residência, 
para garantir que o idoso vacinado 
resida realmente em Montes Claros”, 
explica Dulce Pimenta. A presidente 
da Comissão relatou à secretária que 
a Câmara tem recebido muitas ma-
nifestações de famílias preocupadas 
com a volta às aulas sem que alunos 
e professores estejam imunizados e 
perguntou como o município está 
se preparando para o início do ano 
letivo.. Dulce Pimenta explicou que, 
como ainda não há doses suficientes 
para imunizar a todos, o município 
está seguindo as regras do Ministério 
da Saúde. “Vamos imunizar os ido-
sos, que são mais vulneráveis, para 
que fiquem protegidos de um pos-
sível contágio. O próximo passo é 
incluir os idosos a partir de 85 anos. 
Sabemos que é uma situação difícil, 
e as pessoas precisam continuar se 
cuidando, adotando as medidas de 
segurança para que possamos vencer 
esse desafio juntos”, ressalta Dulce 
Pimenta. O presidente Cláudio Ro-
drigues destacou que a Câmara está à 
disposição do município nesse traba-
lho de mobilização e orientação à po-
pulação. “Todos estamos apreensivos 

e ansiosos pela vacina e esse trabalho 
de sensibilização é muito importante 
para que a população possa compre-
ender as medidas tomadas pelo go-
verno em relação ao plano de vacina-
ção. Sabemos que não é uma decisão 
fácil, que o desejo é que todos sejam 
vacinados, e colocamos a rede de co-
municação da Câmara à disposição 
da secretaria municipal de Saúde 
para divulgação e orientação sobre 
essas medidas”. Em Montes Claros, a 
primeira etapa a vacinação contra a 
Covid-19, iniciada em 20 de janeiro, 
teve como público prioritário profis-
sionais da saúde, pessoas idosas insti-
tucionalizadas, pessoas a partir de 18 
anos de idade com deficiência, resi-
dentes institucionalizados e popula-
ção indígena vivendo em terras indí-
genas, seguindo a definição do Plano 
Nacional de Imunização (PNI). Nesta 
primeira etapa foram vacinados 247 
idosos, 18 pessoas com deficiência e 
7.007 profissionais de saúde. A imu-
nização foi executada por equipes de 
vacinação da secretaria municipal de 
Saúde, in loco, ou em seus locais de 
trabalho ou nas instituições de longa 
permanência. Nesta segunda etapa, 
de acordo com a secretária, a propos-
ta é imunizar 2.776 idosos a partir de 
90 anos e aplicar a segunda dose nos 
grupos prioritários da primeira fase.
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Confira a lista de prioridades do governo 
na Câmara e no Senado

Vacinas e formação de blocos pautam 
discursos no Plenário

Zé Reis pede 
ampliação de 
fóruns no NM

GIRLENo ALENCAR

O deputado Zé Reis se reu-
niu na última quarta-feira com o 
presidente do Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais, desembargador 
Gilson Soares Lemes, em evento 
que contou com as presenças do 
superintendente de Gestão Predial 
do TJMG, desembargador Octavio 
Augusto de Nigris Boccalin e do 
chefe de gabinete do deputado, 

Alex Vieira. Na pauta, a discussão 
sobre a situação de vários prédios 
de Fóruns da Justiça na região, 
além da demanda dos cartórios 
judiciais. Desde a posse do desem-
bargador Gilson Soares essa foi a 
primeira visita do deputado. Eles 
definiram uma nova agenda den-
tro de alguns dias.

O deputado Zé Reis mostrou 
aos desembargadores que o Poder 
Judiciário tem apoio do Norte de 

Minas, pela seriedade do trabalho 
desenvolvido pelos juízes, promo-
tores e serventuários. Porém, exis-
tem alguns prédios precisando de 
reforma e ampliada, assim como 
outros devem ser substituídos por 
novas sedes. O desembargador 
Gilson Soares Lemes afirmou que 
o TJMG tem ficado atento a essas 
demandas e tem um planejamento 
que está sendo executado, na área 
de engenharia.

LUIS MACEDO/ CÂMARA DOS DEPUTADOS 

GUILHERME DARDANHAN

divulgaçao

O presidente Jair Bolsonaro en-
tregou na quarta-feira (3) aos presi-
dentes da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL), e do Senado, 
Rodrigo Pacheco (DEM-MG), uma 
lista de iniciativas legislativas prio-
ritárias para o governo.

Na Câmara, estão em tramitação 
19 propostas. São elas:

PEC 45/19 - Reforma tributária: 
simplifica o sistema tributário na-
cional pela unificação de tributos 
sobre o consumo;

PEC 32/20 - Reforma adminis-
trativa: altera dispositivos sobre 
servidores e empregados públicos 

e modifica a organização da admi-
nistração pública;

PLP 19/19 - Autonomia do Ban-
co Central: define mandatos fixos 
de quatro anos para os diretores e 
regras para nomeação e demissão;

PL 191/20 - Mineração em terras 
indígenas: regulamenta a explora-
ção de recursos minerais, hídricos 
e orgânicos em reservas;

PL 2633/20 - Regularização fun-
diária: estabelece critérios para a 
legalização de imóveis da União, 
incluindo assentamentos;

PL 2646/20 - Debêntures: cria 
instrumento para financiar proje-
tos de infraestrutura e de produção 

intensiva em pesquisa, desenvolvi-
mento e inovação;

PL 3780/20 - Aumento de pena 
em caso de abuso de menores co-
metido por sacerdotes, profissio-
nais de saúde e ensino ou pessoa 
com confiança da vítima;

PL 3877/20 - Depósitos volun-
tários: autoriza o Banco Central 
(BC) a receber depósitos voluntá-
rios remunerados das instituições 
financeiras;

PL 4476/20, antigo PL 6407/13 - 
Lei do Gás: prevê autorização, em 
vez de concessão, para transporte 
de gás natural e estocagem em jazi-
das esgotadas;

A falta de produção de uma va-
cina contra a Covid-19 em Minas 
voltou a ser criticada por parla-
mentares na tribuna do Plenário 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), durante Reunião 
Ordinária na quarta-feira (3/2). 
Os deputados questionam falhas 
nas negociações com a chinesa Si-
nopharm para fabricação local das 
vacinas pela Fundação Ezequiel 
Dias (Funed).

Para o deputado Repórter Rafa-
el Martins (PSD), a questão é tão 
importante que deve ser tratada 
todos os dias no Parlamento. Ele 
citou pesquisa da Universidade 
Federal de Minas Gerais (UFMG) 
que aponta a morte de 48% dos 
pacientes de Covid que ingressam 
em Unidades de Tratamento In-
tensivo. “Precisamos das vacinas. 
Minas está tratando o assunto de 
forma fria”, afirmou, usando como 
contraponto iniciativas do Paraná 
e da Bahia para fabricação ou aqui-
sição dos imunizantes.

O deputado Celinho Sinttro-
cel (PCdoB) também pediu que o 
governo use o conhecimento da 
Funed para a produção de uma va-
cina em Minas, a exemplo do que 
estão fazendo a Fiocruz e o Butan-
tan, no Rio de Janeiro e em São 
Paulo. “Minas perdeu essa chance 

e estamos num ritmo de vacinação 
muito lento. Poderíamos ter auto-
nomia na produção e ganharíamos 
em logística. Atualmente apenas 
0,8% da população foi vacinada. 
Nesse ritmo levaremos 2.138 dias 
pra vacinar toda a população mi-
neira”, afirmou.

Da mesma forma, o deputado 
Cleitinho Azevedo (Cidadania) 
disse que a única maneira de nor-
malizar a economia do Estado e 
ajudar os municípios é vacinando 
toda a população o mais rapida-
mente possível. “A Vale deve inde-
nizar o Estado, não faz mais que 
sua obrigação. Que esse recurso 
seja utilizado para concluir nossos 
hospitais regionais. Quanta falta 
eles estão fazendo agora. Se esti-
vessem prontos, não faltariam lei-
tos, não teríamos mortes por falta 
de vagas”, afirmou, em referência 
a acordo entre a mineradora e o 
governo mineiro que prevê indeni-
zações relativas ao rompimento da 
barragem da Vale em Brumadinho.

O parlamentar usou seu pro-
nunciamento para criticar também 
o novo presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
por “fazer festa” enquanto os bra-
sileiros sofrem com a Covid-19 e o 
desemprego. “Este País é injusto”, 
completou.

Exames – Ainda sobre a Co-
vid-19, o deputado Doutor Jean 
Freire (PT) citou a primeira morte 
de uma criança por Covid-19 em 
Belo Horizonte e afirmou que a 
segunda onda da doença está ain-
da mais cruel. Médico da linha de 
frente no combate à pandemia no 
Vale do Jequitinhonha, ele cobrou 
soluções para que a universidade 
federal da região volte a realizar 
os testes como no início da pan-
demia, com resultados no mesmo 
dia.

“Agora, por falta de insumos 
na Universidade dos Vales do Je-
quitinhonha e Mucuri, temos que 
aguardar até 15 dias para saber o 
resultado de um exame. Isso difi-
culta a acomodação dos pacientes 
nas vagas de tratamento intensi-
vo”, justificou.

BLOCOS DÃO PARTIDA AOS 
TRABALHOS NAS COMISSõES

Já o deputado Gil Pereira (PSD) 
celebrou a eleição do senador mi-
neiro Rodrigo Pacheco (DEM-MG) 
para a presidência do Senado, de-
pois de 44 anos sem representan-
tes de Minas na condução daquela 
Casa. Gil Pereira disse esperar be-
nefícios para o Estado e citou de-

PL 5518/20 - Concessões flores-
tais: confere maior celeridade ao 
processo licitatório, flexibilidade 
aos contratos e atratividade ao mo-
delo de negócio;

PL 2401/19 - Homeschooling: 
regulamenta a educação domiciliar 
no Brasil e exige formalização da 
escolha dos pais junto ao Minis-
tério da Educação. Na lista do go-
verno é citado o PL 1776/15, que 
transforma pedofilia em crime he-
diondo;

PL 5387/19 - Marco legal do 
mercado de câmbio: autoriza ban-
cos a investir no exterior recursos 
captados no País e facilita o uso do 
real em transações internacionais;

PL 5877/19 - Privatização da 
Eletrobras, de forma que a União 
fique com menos de 50% das ações 
da empresa;

PL 6093/19 - Documento único 
de transporte: obrigatório em todo 
o País, para caracterizar o trans-
porte de mercadorias em qualquer 
modal;

PL 6125/19 - Normas aplicáveis 
a militares em operações de Garan-
tia da Lei e da Ordem (GLO): prevê 
a chamada excludente de ilicitude;

PL 6438/19 - Registro, posse e 
porte de arma de fogo para diver-
sas categorias de servidores e agen-
tes públicos;

PL 6726/16 - Teto remunerató-
rio: regulamenta o valor máximo 
da remuneração no serviço públi-
co, hoje em pouco mais de R$ 39 
mil;

PL 3515/15 – Superendivida-
mento: estabelece medidas para 

prevenir e solucionar problemas 
dos consumidores no mercado de 
crédito; e

PL 3729/04 - Licenciamento 
ambiental: confere padronização 
aos processos de licenciamento e 
estabelece ritos simplificados.

No Senado, estão em tramita-
ção 15 propostas. São elas:

PEC 186/19 - PEC Emergencial: 
prevê mecanismos para redução 
de gastos públicos, como salários 
de servidores, e veda novas des-
pesas obrigatórias;

PEC 187/19 - PEC dos Fundos 
Públicos: libera recursos de 248 
fundos públicos infraconstitucio-
nais a fim de abater a dívida pública;

PEC 188/19 - Pacto Federativo: 
descentraliza, desindexa e desvin-
cula recursos orçamentários em fa-
vor dos estados, do Distrito Federal 
e dos municípios;

PLP 137/20 - Uso de fundos pú-
blicos para combate da pandemia: 
libera cerca de R$ 167 bilhões para 
ações de saúde e mitigação de efei-
tos econômicos;

PLP 146/19 – Startups: marco 
legal para incentivar as empresas 
que atuam na inovação aplicada a 
produtos, serviços ou modelos de 
negócios;

PL 4199/20 - Cabotagem (ou “BR 
do Mar”): libera o uso de navios es-
trangeiros na costa sem a obrigação 
de construção de embarcações em 
estaleiros locais;

PL 5191/20 - Fundo de investi-
mento agrícola: amplia instrumen-
tos de financiamento privado e 

reduz a dependência em relação a 
recursos públicos;

PL 3178/19 - Partilha do petróleo 
e gás natural: acaba com a preferên-
cia da Petrobras e permite a licita-
ção no pré-sal se esse regime for 
mais vantajoso;

PL 3723/19 - Porte de armas: 
regulamenta as atividades de atira-
dores esportivos, caçadores e cole-
cionadores;

PL 7843/17 - Eficiência adminis-
trativa (GovTec): amplia os serviços 
públicos informatizados, com vali-
dação de documentos por meio de 
assinatura eletrônica;

PL 1023/11 (PLC 8/13 no Sena-
do) - Cobrança de pedágio: con-
cede isenção de pagamento para 
morador de município onde está 
localizada a praça;

PL 1057/07 (PLC 119/15 no Se-
nado) - Estatuto do Índio: prevê 
o combate a práticas tradicionais 
nocivas e estabelece proteção aos 
direitos fundamentais de crianças 
indígenas;

PLS 261/18 (sem numeração na 
Câmara) - Ferrovias: novo marco 
regulatório permite à iniciativa pri-
vada a construção e a operação de 
ferrovias próprias;

PLS 216/17 (sem numeração na 
Câmara) - Lei de Drogas: define 
como crime a corrupção de menor 
de 18 anos em caso de infração rela-
cionada ao tráfico; e

PLS 232/16 (sem numeração na 
Câmara) - Modernização do setor 
elétrico: prevê mercado livre e pos-
sibilidade de portabilidade da con-
ta de luz. (Agência Câmara)

mandas que teria repassado pesso-
almente a Pacheco.

Três barragens no Norte de 
Minas foram citadas pelo parla-
mentar: a de Jequitaí, que vai ali-

mentar o Rio São Francisco e gerar, 
segundo ele, 100 mil empregos na 
irrigação; a de Itacarambira, para 
reforçar o abastecimento; e a de 
Taiobeiras, parada há 30 anos. Gil 

Pereira também levou demandas 
relacionadas ao aumento das li-
nhas de transmissão para atender 
à geração de energia renovável em 
Minas. (Portal ALMG)

Para o deputado Repórter Rafael Martins (PSD), Minas está tratando
a questão das vacinas de forma fria

Bolsonaro, Pacheco e Lira reunidos na sessão de abertura do ano legislativo nesta quarta
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Justiça manda proclamar novo 
presidente do Cisrun/Samu

Justiça nega liminar para abrigar 
indígenas venezuelanos em Fazendinha

Norte de Minas registra cinco mortes e 
387 novos casos de Covid-19

GIRLENo ALENCAR

O juiz Francisco Lacerda Figuei-
redo, da 2ª Vara da Fazenda Pública 
de Montes Claros, mandou o Con-
sórcio Intermunicipal da Rede de 
Urgência do Norte de Minas procla-
mar o prefeito Norberto Marcelino, 
de Claro dos Poções, como eleito 
para a presidência da entidade no 
mandato de 2021/2023. Ele deter-
minou que a Comissão Eleitoral 
desconsiderasse a chapa do candi-
dato Marcelo Meireles, prefeito de 
São Romão, que venceu o pleito 
por 36 x 23 votos. Ainda na tarde de 
ontem (4), a assessoria do candida-
to Marcelo Meireles anunciou que 
entrara com recurso no Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais. A posse do 

eleito deve ocorrer até o dia 28 de 
fevereiro.

No seu despacho, o juiz afirma 
que sua liminar mandou excluir a 
chapa que tivesse algum prefeito 
inapto com o Cisrun e que o prefei-
to José Geraldo, de Santa Cruz de 
Salinas não estava na lista dos muni-
cípios adimplentes, divulgados pela 
entidade no dia 28 de dezembro. “A 
decisão não foi cumprida a toda evi-
dencia, uma vez que a chapa eleita 
tem em sua composição o municí-
pio de Santa Cruz de Salinas, que 
não está relacionado como apto a 
participar do pleito conforme lista-
gem publicada pelo Cisrun em 28 
de dezembro, onde constam so-
mente 49 municípios aptos a serem 
votados no escrutínio realizado em 

1º de fevereiro”.
O juiz afirma que “assim, diante 

das evidências de descumprimen-
to da ordem judicial, bem como 
da não obediência ao Estatuto So-
cial e do edital de convocação das 
eleições para o Cisrun que prevê 
expressamente em caso de registro 
de somente uma chapa, no caso a 
do impetrante que foi a única a 
cumprir os termos do edital e do 
estatuto bem como do BOPM que 
comprova à saciedade o não aca-
tamento da decisão judicial pela 
comissão eleitoral, não há outro 
caminho a trilhar, a não ser decla-
rar nula a eleição da chapa que tem 
como presidente o senhor Marcelo 
Meireles de Mendonça, prefeito do 
município de São Romão”.

A Justiça Federal se recusou a 
conceder liminar na ação judicial 
movida pela Prefeitura de Montes 
Claros para que os indígenas Wara-
os, da Venezuela, que estão na cida-
de desde novembro passado sejam 
instalados na Fazenda Pequi, per-
tencente ao Instituto de Ciências 
Agrárias da Universidade Federal de 
Minas Gerais. Durante a audiência, 
o cacique Santi Tovar Baez explicou 
que os indígenas recusam a área 
por dois motivos: o primeiro por 

ser uma área já ocupada por outras 
famílias e o segundo por ser área de 
pesquisas. A Justiça determinou que 
a Prefeitura de Montes Claros, com 
apoio da Polícia Federal, faça o ca-
dastramento dos 70 indígenas, para 
que sejam inseridos nos programas 
sociais.

A secretária nacional Mônica 
Santos, do Ministério da Cidadania, 
participou através de videoconfe-
rência e aventou a possibilidade de 
liberar R$ 400,00 para ajudar no 

custeio de cada família indígena. A 
advogada Maria Tereza Queiroz, do 
Centro de Referencia em Direitos 
Humanos do Norte de Minas par-
ticipou da audiência e lamentou a 
falta de acordo, pois no dia 23 de 
fevereiro acaba o contrato do alu-
guel da casa feito pela Arquidiocese 
de Montes Claros e isso cria o im-
passe, de qual destinação será dada 
aos indígenas. A Defensoria Pública 
da União foi acionada e assumiu a 
defesa dos indígenas, quando mos-

O Norte de Minas apresentou 
mais cinco óbitos por causa do 
Covid-19, sendo três em Janaúba, 
onde o Hospital Regional ficou 
com os leitos CTI 100% ocupados 
e mais duas mortes em Buritizeiro 
e Montes Claros. Foram 387 novos 
casos confirmados. A região chega 
a 43.525 casos, sendo 42.830 casos 
confirmados e 695 mortes. Os 387 
novos casos confirmados foram 
em Bocaiuva (9), Botumirim (8), 
Buritizeiro (10), Chapada Gaúcha 
(3), Claro dos Poções (2), Coração 
de Jesus (1), Cristália (1), Espinosa 
(13), Gameleiras (1), Grão Mogol 
(3), Ibiracatu (2), Indaiabira (1), 
Janaúba (21), Januária (9), Josenó-
polis (2), Juramento (6), Lassance 
(1), Manga (12), Matias Cardoso 
(1), Mato Verde (1), Mirabela (6), 
Montes Claros (71), Olhos D’Água 
(5), Pai Pedro (4), Pintopolis (6), 
Porteirinha (31), Rio Pardo de Mi-
nas (7), São João da Ponte (3), São 
João das Missões (6), São Romao 
(1), Taiobeiras (9), Varzea da Palma 
(12) e Verdelândia (4).

As 695 mortes foram em 77 
municípios do Norte de Minas, 
em Aguas Vermelhas (1) Bocaiuva 
(14), Botumirim (1), Brasilia de 
Minas (5) Buenópolis (6), Buritizei-

ro (14), Capitão Eneas (6), Catuti 
(2) Chapada Gaúcha (1), Claro dos 
Poções (3), Conego Marinho (1), 
Coração de Jesus (2), Cristália (1), 
Curral de Dentro (2), Divisa Alegre 
(4), Engenheiro Navarro (1), Espi-
nosa (16), Francisco Dumont (3), 
Francisco Sá (10), Fruta de Leite 
(2), Gameleiras (3), Glaucilândia 
(2), Guaraciama (1), Grão Mogol 
(3), Ibiaí (1), Icaraí de Minas (1), 
Indaiabira (1), Itacambira (2) Itaca-
rambi (6), Jaiba (14), Janaúba (40), 
Januária (17), Japonvar (1), Jequitaí 
(4), Joaquim Felício (2), Josenópo-
lis (3), Juvenília (3), Lassance (1), 
Lontra (5), Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (1), 
Manga (6), Matias Cardoso (4), 
Mato Verde (4), Mirabela (5); Mira-
vânia (1) Montalvânia (13), Monte 
Azul (14), Montes Claros (260), 
Ninheira (2), Nova Porteirinha (2), 
Novorizonte (2), Padre Carvalho 
(3), Pai Pedro (1), Pedras de Maria 
da Cruz (2), Pintopolis (1) Pirapora 
(26), Porteirinha (19), Riachinho 
(2), Riacho dos Machados (1), Rio 
Pardo de Minas (3), Rubelita (1), 
Salinas (24), Santa Cruz de Salinas 
(2), Santa Fé de Minas (2),  Santo 
Antonio do Retiro (1), São Fran-
cisco (19), São João da Lagoa (1), 

São João da Ponte (13), São Joao 
das Missões (1), São Joao do Parai-
so (10), São Romão (2), Taiobeiras 
(13), Ubaí (1), Urucuia (3), Varzea 
da Palma (16), Varzelandia (7) e 
Verdelândia (2).

Agora são 42.759 casos em 
Águas Vermelhas (133), Berizal 
(49), Bocaiuva (773), Bonito de Mi-
nas (14), Botumirim (81), Brasilia 
de Minas (462), Buenópolis (138), 
Buritizeiro (526), Campo Azul 
(52), Capitão Eneas (214), Catuti 
(61), Chapada Gaúcha (124), Claro 
dos Poções (164), Cônego Marinho 
(62), Coração de Jesus (247), Cris-
tália (105), Curral de Dentro (244), 
Divisa Alegre (167), Engenheiro 
Navarro (35), Espinosa (570), Fran-
cisco Dumont (33), Francisco Sá 
(446), Fruta de Leite (40), Gamelei-
ras (201), Glaucilândia (35), Grão 
Mogol (183), Guaraciama (19), 
Ibiaí (47), Ibiracatu (69), Icaraí 
de Minas (126), Indaiabira (177), 
Itacambira (20), Itacarambi (285), 
Jaíba (744), Janaúba (2.452), Janu-
ária (608), Japonvar (105), Jequitaí 
(93), Joaquim Felício (72), Josenó-
polis (343), Juramento (48), Juve-
nília (160), Lagoa dos Patos (25), 
Lassance (93), Lontra (89) e Luis-
lândia (77).

DIVULGAÇÃO
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trou que todos eles já possuem do-
cumentação e agora depende ape-
nas do município fazer a inserção 
nos programas sociais.  

Na ação civil pública, a Prefei-
tura de Montes Claros pediu que 
os indígenas fossem abrigados na 
antiga Fazendinha dos Menores, 
no bairro Jardim Liberdade, na 
zona Sul de Montes Claros. Ela pe-
diu que a União, FUNAI, UFMG e 
o Estado de Minas Gerais disponi-
bilizem de imediato, abrigo emer-
gencial, provisório e adequado aos 
indígenas Warao, migrantes da Ve-
nezuela, em Montes Claros, tendo 
como local preferencial a Fazenda 
Pequi, de 100 hectares. Pede ainda 
arquem com o custeio da referida 
comunidade, bem como seja a Fu-
nai instada a assumir a condução 
do processo de integração e acultu-
ramento da referida comunidade, 
vez que a mesma possui amplo co-
nhecimento e experiência própria 
para enfrentamento do problema.

Na ação, pede ainda o adequado 
acolhimento dos indígenas vene-
zuelanos que pretendam residir em 
Montes Claros, assegurando-lhes 
moradia digna e adequada; benefí-
cio eventual em favor de todas as 
famílias indígenas de etnia Warao 
residentes em Montes Claros, en-
quanto permanecer a situação de 
grave crise humanitária na Venezue-
la; a regularização documental, em 
caso de ausência de documentação 
necessária apta ao reconhecimento 

da permanência dos migrantes no 
território nacional; atendimento à 
saúde, inscrição em programas de 
transferência de renda, encaminha-
mento para instituições destinadas 
ao abrigamento ou responsáveis 
pela concessão dos benefícios 
eventuais, levando em conta as 
peculiaridades dos fluxos migrató-
rios existentes no Município e que 
o Município seja ressarcido pelos 
eventuais gastos assistenciais com 
a comunidade Warao em Montes 
Claros.

Na ação, a Prefeitura argumen-
ta que recentemente e de forma 
inesperada, o Montes Claros depa-
rou-se com um problema até então 
impensado, qual seja, uma verda-
deira invasão de índios Warao, re-
fugiados originários da Venezuela, 
que vieram em busca de melhores 
condições de vida, haja vista a atual 
crise socioeconômica e política que 
assola seu território natal. Explica 
que “mediante visita in loco pela 
Secretaria de Serviço Social, foi 
constatado que esses indígenas es-
tão vivendo em situações absoluta-
mente insalubres, com dificuldades 
para conseguir alimento, moradia, 
materiais de higiene pessoal e ain-
da acesso serviços básicos como 
saúde e educação. A preocupação 
com esses indígenas torna-se ain-
da premente em virtude do atual 
momento de pandemia. Destaca-
se que a vulnerabilidade dos indí-
genas da etnia Warao foi também 

atestada pelo Centro de Referência 
de Assistência de Montes Claros, 
uma vez que o ambiente em que 
estão abrigados é de pouquíssima 
higiene e ocupado por um número 
expressivo de indivíduos.

Cita que a subsistência dos Wara-
os em Montes Claros é proveniente 
unicamente de doações, angariadas 
principalmente por crianças em 
sinais de trânsito desta urbe. Essa 
situação foi admitida pelo próprio 
Cacique da referida etnia, Santo To-
vaz Baez, que afirmou ser o “único 
meio de ganhar dinheiro para as 
despesas da casa”. A ação cita que 
“é preciso advertir que embora o 
Município autor tenha buscado 
solucionar o complexo problema 
social instalado, não houve inte-
resse pelos refugiados em receber 
qualquer dos auxílios a eles ofer-
tados, inclusive sendo recusado o 
recebimento de refeições e locais 
para higiene pessoal. É preciso re-
conhecer que o Município não está 
preparado para esse tipo de assis-
tência social, até porque não possui 
nem mesmo intérpretes da língua 
indígena por eles falada ou mesmo 
treinamento técnico para este tipo 
de abordagem. Demais disso, não 
houve até o momento qualquer 
ação dos demandados para assistir 
esse grupo de refugiados, situação 
esta que onera demasiadamente o 
ente municipal, além de inviabilizar 
uma solução efetiva para o grave 
problema social vivido”. (GA)

Tem ainda Mamonas (39), Man-
ga (448), Matias Cardoso (96), 
Mato Verde (278), Mirabela (207), 
Miravânia (10), Montalvânia (386), 
Monte Azul (692), Montes Claros 
(16.921), Montezuma (114), Ni-
nheira (141), Nova Porteirinha 
(112), Novorizonte (47), Olhos 
D’Água (31), Padre Carvalho 
(115), Pai Pedro (50), Patis (95), 

Pedras de Maria da Cruz (138), 
Pintopolis (32), Pirapora (2277), 
Ponto Chique (62), Porteirinha 
(926), Riachinho (175), Riacho 
dos Machados (113), Rio Pardo 
de Minas (377), Rubelita (47), Sa-
linas (1.227), Santa Cruz de Sali-
nas (20), Santa Fé de Minas (210), 
Santo Antonio do Retiro (84), São 
Francisco (585), São João da Lagoa 

(40), São João da Ponte (293), São 
João das Missões (131), São João 
do Pacui (7), São João do Paraíso 
(790). São Romão (99), Serrano-
polis de Minas (60), Taiobeiras 
(1.041), Ubaí (113), Urucuia (85), 
Vargem Grande do Rio Pardo (64), 
Varzea da Palma (1195), Varze-
landia (276) e Verdelândia (116). 
(GA) 

DIVULGAÇÃO
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Montes Claros apoia criação mais 
10 leitos de CTIs pediátricos

Idosos procuram drive-thru para 
antecipar vacinação contra a Covid-19

GIRLENO ALENCAR

A iniciativa do deputado Carlos 
Pimenta em pedir a criação de CTI 
Pediátrico no Norte de Minas tem 
apoio da Secretaria Municipal de 
Saude de Montes Claros, que vê a 
necessidade de criar mais 10 leitos 
de CTI desta categoria. A secretária 
Dulce Pimenta afirma que a região 
precisa de 12 leitos ao todo, mas 
como tem dois instalados na Santa 
Casa de Montes Claros, deveria re-
ceber mais quatro. A sua proposta 
é que fossem criados esses leitos 
em outros hospitais de média e alta 
complexidade, para descentralizar 
o atendimento. As cidades de Bra-
silia de Minas, Janaúba, Pirapora 
e Taiobeiras contam com leitos de 
UTI, tanto neonatal como adulto. 

Se instalados dois leitos de CTI 
pediátrico em cada, Montes Claros 
ficaria com quatro leitos.

Na terça-feira o deputado Car-
los Pimenta, presidente da Co-
missão de Saude, discursou na 
Assembleia Legislativa e depois se 
reuniu com o secretário estadual 
de Saude, Carlos Eduardo Amaral, 
oportunidade que mostrou ser 
inaceitável que a região, formada 
por dois milhões de pessoas, te-
nha apenas dois leitos pediátricos. 
Por isso, seu pedido para se fazer 
estudos que viabilizem a iniciati-
va. No ano de 2015, o Conselho 
de Veneráveis do Norte de Minas 
tinha protocolado na Superinten-
dência Regional de Saude o mes-
mo pedido. Agora o Estado inicia-
rá os estudos.

DIVULGAÇÃo
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Muitos idosos com mais de 
90 anos decidiram procurar 
ontem (4), o drive-thru mon-
tado pela Secretaria Municipal 

de Saude em um shopping, na 
região sul da cidade para se va-
cinarem contra o Covid-19, pois 
queriam receber de imediato a 

primeira dose. Isso furou o es-
quema montado pela Prefeitura 
de Montes Claros, que tinha pro-
gramado mandar os seus agentes 

da equipe de Saude da Família 
em cada residência. Desde as 8 
horas que três equipes passaram 
a receber os idosos, que precisa-

vam apenas estar no carro ou 
de moto. O primeiro passo foi 
preencher o cadastro, quando 
tinha que apresentar um docu-
mento de identidade com foto 
e o comprovante de endereço. 
Depois era encaminhado para 
uma das salas de vacinação, fi-
cando dentro do carro.

A aposentada Azenete Alves 
Marques, de 92 anos, residente 
na área central de Montes Cla-
ros explicou que estava ansiosa 
para receber a vacina e por isso, 
acompanhada do filho Amaro, 
foi ao drive thru. Ela afirma 
que o filho é bastante exigente 
e que desde quando começou 
a doença em Montes Claros, 
passou a cumprir as regras sa-
nitárias. Por isso passou esse 
período todo sem qualquer sin-
toma da doença. O aposentado 
Paulo Santos também seguiu os 
mesmos passos e espera que 
a vacina chegue o mais rápido 
possível para maior quantidade 
de pessoas, pois reconhece que 

a pandemia coronavirus mu-
dou a história da humanidade 
e causou muita tristeza.

A secretária municipal de 
Saude, Dulce Pimenta, expli-
cou que nesta sexta-feira será 
aplicada a segunda dose da 
vacinação para quem foi imu-
nizado no dia 20 de janeiro, 
pois a norma é que a pessoa 
seja atendida com essa segunda 
dose com 14 a 28 dias depois 
de receber a primeira dose. Ela 
lembra que foi criado o drive-
thru para atender os idosos 
com mais de 90 anos que não 
estavam cadastrados na Saúde 
da Família, pois isso ocorre 
com 20% da população. Porém 
esclarece que as equipes visita-
rão as residências dos idosos 
cadastrados e que isso é uma 
forma de impedir o desloca-
mento até os postos de saúde, 
onde podem estar pessoas con-
taminadas e com isso, afetar os 
idosos, que são mais vulnerá-
veis. (GA)
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Prefeito nomeia mulher para 
presidência da MCTrans

Unimontes homologa resultado final
 do Concurso Público

Montes Claros credencia 
mais dois bancos para 
receber impostos

Ampliação do Centro de 
Controle de Zoonoses

IFNMG inicia inscrições 
de Processo Seletivo com 
1.107 vagas 

Foi publicada na edição de on-
tem, do Diário Oficial do Estado a 
homologação do resultado final do 
Concurso Público da Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes) para técnicos e analistas, 
do edital 1/2018. O ato é assinado 
pela reitora em exercício, professora 
Ilva Ruas de Abreu. Ao todo, foram 
96 aprovados para os cargos de 
Técnico Universitário, Técnico Uni-
versitário da Saúde, Analista Univer-
sitário e de Analista Universitário da 
Saúde. O resultado final retificado 
foi disponibilizado pela Unimontes 
no último dia 22 de janeiro, após 
divulgação da Fundep (Fundação 
de Desenvolvimento da Pesquisa), 
da Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG), entidade que foi a 
responsável pela operacionalização 
do concurso. Após a homologação, 
caberá à Reitoria da Universidade 

enviar ao governador do Estado, Ro-
meu Zema, o pedido de nomeação 
e posse dos aprovados. Se a autori-
zação for concedida, será publicada 
no próprio Diário Oficial. Sobre as 
posses, o cronograma será definido 
pela Secretaria de Estado de Planeja-
mento e Gestão (Seplag).

A Unimontes alterou o calendá-
rio acadêmico de 2021, efetivada 
por meio de resolução do Conse-
lho de Ensino, Pesquisa e Extensão 
(CEPEx). De acordo com a decisão, 
o planejamento das atividades do-
centes dos cursos de graduação, 
mestrados, doutorados e cursos 
tecnólogos terá continuidade, nor-
malmente, nos dias 15, 16 e 17 de 
fevereiro. Desta forma, não haverá 
ponto facultativo na instituição no 
período do Carnaval. A resolução 
04/2021-CEPEx é assinada pela rei-
tora em exercício, professora Ilva 

Ruas de Abreu. A medida foi adotada 
pela Universidade em consonância 
com o Governo do Estado, que, no 
dia 28 de janeiro, publicou comu-
nicado, informando que neste ano, 
“diante do cenário de pandemia do 
novo coronavírus, não haverá pon-
to facultativo no âmbito do Poder 
Público Estadual durante o período 
do carnaval e da Quarta-Feira de 
Cinzas”.

No comunicado, o Governo do 
Estado ressaltou que não concede-
rá o ponto facultativo no período 
carnavalesco – e na Quarta-Feira de 
Cinzas – com objetivo de “deses-
timular viagens e a ocorrência de 
eventos que possam gerar aglome-
ração e provocar o aumento de in-
fecções pelo novo coronavírus (Co-
vid-19)”. Ontem foi publicado no 
Diário Oficial “Minas Gerais” o novo 
comunicado assinado pelo secretá-

Os bancos Bradesco e Caixa 
Econômica Federal foram creden-
ciados pela Prefeitura de Mon-
tes Claros para recolhimento de 
tributos, impostos, taxas, dívida 
ativa, multas e demais receitas pú-

blicas devidas à municipalidade, 
através do Documento de Arreca-
dação Municipal, conforme publi-
cação realizada ontem no Diário 
Oficial. A secretária municipal de 
Planejamento e Gestão, Celeste 

Froes explica que essa publicação 
é porque os dois bancos pediram 
o credenciamento, mas outros 
bancos também estão autorizados 
a receberem esses impostos e ta-
xas municipais. O Chamamento 

Público 015/2020 determina que 
esse contrato com o município 
deve seguir ao padrão da Federa-
ção Brasileira dos Bancos (Febra-
ban).

No dia 3 de fevereiro, a Co-

missão Permanente de Licitação e 
Julgamento se reuniu para o cha-
mamento publico, quando apre-
ciou a proposta do Bradesco e da 
Caixa Econômica e considerando 
o parecer técnico da Secretaria de 

Finanças, conforme o memoran-
do n° SMF/28/2021, a Comissão 
Permanente de Licitação e Julga-
mento apurou atenderam aos re-
quisitos do edital e por isso foram 
habilitados e credenciados. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros 
realizou na quarta-feira (3), a 
sessão de abertura do processo 
licitatório da modalidade Toma-
da de Preço que vai contratar 

empresa para realizar a obra de 
ampliação do Centro de Contro-
le de Zoonoses (CCZ).

O processo teve a adesão de 
seis empresas e o valor de refe-

O processo de licitação para ampliação do espaço

O IFNMG abriu ontem (4/2), as 
inscrições para o Processo Seletivo 
de Nível Superior 1/2021, com oferta 
de um total de 1.107 vagas para cur-
sos de graduação gratuitos. Os inte-
ressados podem inscrever-se gratui-
tamente até o dia 04/04, por meio de 
formulário eletrônico, em que farão 
opção por apenas um curso e pre-
encherão com os dados solicitados, 
incluindo o CPF, que é obrigatório. 
O preenchimento do formulário de 
inscrição é de inteira responsabilida-
de do candidato, por isso é necessá-
ria muita atenção.

Pode candidatar-se quem tiver 
concluído o ensino médio ou equiva-
lente até a data da matrícula, prevista 
para acontecer a partir de 27/04, de 
acordo com o cronograma de cada 
campus e do Centro de Referência 
em Formação e Educação a Distân-
cia (CEAD). Além disso, é necessário 
que o candidato tenha participado 
de pelo menos uma das edições do 
Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem) realizadas entre os anos de 
referência de 2010 e 2020, desde 
que não tenha sido na condição de 
treineiro.

Devido à pandemia da covid-19, 
o IFNMG não realizará prova de se-
leção. Os candidatos serão selecio-
nados por com base no resultado 
obtido no Enem da edição indicada 
no formulário de inscrição (entre 
2010 e 2020), nas provas de Ciências 
da Natureza e suas Tecnologias; Ci-
ências Humanas e suas Tecnologias; 
Linguagens, Códigos e suas Tecnolo-
gias; Matemática e suas Tecnologias 
e de Redação. O candidato deverá 
inserir no formulário as notas cor-
respondentes à edição indicada e às 
disciplinas exigidas de acordo com o 
curso escolhido. 

Cursos

As vagas ofertadas pelos campi 
Almenara, Araçuaí, Arinos, Montes 
Claros, Pirapora, Porteirinha, Salinas 
e Teófilo Otoni são para cursos ori-
ginalmente presenciais, no entanto, 
enquanto durar a situação da suspen-
são das atividades presenciais em de-
corrência da pandemia da Covid-19, 
as atividades de ensino poderão 
ocorrer de forma não presencial.

Já o bacharelado em Administra-

ção Pública, oferecido pelo CEAD, 
será na modalidade EAD, com va-
gas distribuídas entre os polos de 
Capelinha, Cristália, Jaíba, Januária, 
Jequitinhonha, João Pinheiro, Monte 
Azul, Novo Cruzeiro, Pedra Azul, Rio 
Pardo de Minas e Urucuia. O curso 
EAD prevê momentos presenciais 
obrigatórios no polo, para estudos, 
avaliações e outras atividades, que 
poderão ser agendados quando for 
permitido o retorno de atividades 
presenciais.

Mais informações e dúvidas

Todas as informações sobre o 
Processo Seletivo de Nível Superior 
(cronograma, distribuição das vagas, 
orientações para inscrições, regras da 
seleção) estão detalhadas no Edital 
nº 08/2021 e respectivos anexos, pu-
blicados neste portal eletrônico e no 
site da Fundação CEFETMINAS. Nes-
te último link, o candidato também 
encontra o formulário de inscrição.

Os canais para esclarecer dúvidas 
são o e-mail concursopublico@fun-
dacaocefetminas.org.br e o telefone 
(31) 3314-5222.

GIRLENo ALENCAR

O prefeito Humberto Souto no-
meou a engenheira Viviane Rodrigues 
Mendes Tanure como presidente 
interina da Empresa Municipal de 
Planejamento, Gestão e Educação 
em Trânsito e Transportes de Montes 
Claros (MCTrans), em substituição ao 
ex-presidente José Wilson Guimarães, 
que foi exonerado depois de acusa-
do de assédio sexual e moral e im-
probidade administrativa. Através de 
Decreto publicado ontem, o prefeito 
exonerou um e nomeou outro. Souto 
resistiu a quatro anos de denuncias 
contra Brizolinha, que foi seu asses-
sor de campanha eleitoral. No ato de 
exoneração, o prefeito usou como 

argumento a aplicação do Decreto 
Municipal 3790, de 18 de dezembro 
de 2018, que instituiu  no âmbito do 
poder executivo municipal, a política 
institucional de enfrentamento ao 
assédio sexual. Ontem os bastidores 
políticos e as redes sociais indicaram 
que ainda essa semana estourará uma 
denuncia envolvendo um secretário 
municipal, pela mesma acusação.

A mudança na MCTrans ocorreu 
com atraso de um mês, pois o Centro 
de Referência em Direitos Humanos 
tinha encaminhado a denuncia à Pre-
feitura. Somente depois que o muni-
cípio deixou de tomar providências é 
que a entidade tornou publico o fato. 
Ontem, o CRDH Norte divulgou nova 
nota à imprensa, onde informa que “é 

importante que todas as denúncias 
encaminhadas não sejam arquivadas 
e sejam devidamente apuradas, para 
que essas práticas não fiquem impu-
nes, caso comprovada a veracidade 
dos fatos denunciados. Este equipa-
mento já foi informado informalmen-
te de que as denúncias já tramitam 
na Corregedoria Municipal para as 
devidas apurações. Ressalta-se ainda 
a importância de que o Município 
promova ações de combate a práticas 
de assédio moral e sexual em todas 
as suas instâncias para que situações 
como essas sejam coibidas e não vol-
tem a fazer mais vítimas. Reiteramos o 
nosso compromisso com a proteção 
e promoção dos direitos humanos na 
nossa região”.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

FÁBIO MARÇAL

rio de Estado de Governo (Segov), 
Igor Mascarenhas, que relaciona 
as datas dos pontos facultativos no 
âmbito da administração pública es-
tadual durante o ano de 2021, refor-
çando que não haverá recesso algum 
no período de Carnaval em 2021.

A resolução do CEPEx/Unimon-

tes estabelece que os dias 15, 16 e 
17 de fevereiro são considerados 
como “dias integrantes a vigência 
de período para o Planejamento 
das Atividades Acadêmicas pelos 
docentes”. As referidas atividades 
devem ser desempenhadas pelos 
docentes no período de 2 a 19 de 

fevereiro. Ainda na mesma reso-
lução, consta que “o Calendário 
Acadêmico da Unimontes de 2021 
está sujeito a possíveis alterações 
e adequações diante o período 
da situação de pandemia da Co-
vid-19, e suas consequências”. 
(GA)

rência é de R$ 94.794,08. A Se-
cretaria Municipal de Infraestru-
tura e Planejamento Urbano, por 
sua vez, será responsável por fis-
calizar os serviços. O prazo para 
a conclusão das intervenções, se-
gundo o edital, é de três meses.

Seis empresas: Rocha Cons-
truções e Projetos, Pilares En-
genharia Eireli, Construtora 
Bernard’s Eireli, CMR Norte 
Construtora Eirele, ASH Enge-
nharia Integrada Ltda e Ápice 
Construções & Engenharia Eireli 
apresentaram-se para participar, 
entregando os documentos re-
queridos. A documentação será 
agora analisada por uma equipe 
da Prefeitura, para continuidade 
do processo.

As obras de ampliação no 
estrutura do CCZ vão contem-
plar a construção de uma área 
de espera com varanda coberta, 
sala de recepção com guichê 
de atendimento, instalação de 
banheiros, sala de reunião com 
escritório administrativo, área 
externa com drenagem do solo 
e área verde. (Rubens Santana – 
Ascom PMC)
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PC investiga asilo por maus-tratos 
a idoso em Taiobeiras

Polícia resgata tatu 
e pássaros, que 
eram mantidos em 
cativeiro em Moc

Homem com mandado de prisão em aberto 
por homicídio é preso em Curral de Dentro

PM apreende armas e munições após 
denúncias de disputa por pontos do tráfico

Imagens fortes registradas 
através de um buraco na parede 
de um lar temporário em Taiobei-
ras, e que mostram funcionários 
da instituição arrastando pelas 
costas um idoso, de 66 anos, 
com mãos e pernas amarradas, 
integram um inquérito aberto 
pela Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) para apurar uma denún-
cia de maus-tratos contra o asilo.

Registros em questão foram 
filmados nessa terça-feira (2), e 
a Polícia Militar lavrou uma ocor-
rência à ocasião após ligação feita 
por uma vizinha à instituição que 
trouxe a público acusações sobre 
agressões corriqueiras nas depen-
dências da casa de repouso – é 
também ela a autora das imagens.

Em relato à Polícia Militar, a 
mulher contou que são constan-
tes os episódios de violência entre 
funcionários do lar e internos. E, 
logo que percebeu que a prática 
se repetiria naquela tarde com um 
morador do asilo, a denunciante 
decidiu registrar as agressões por 
um buraco no muro da instituição, 
segundo declarou no histórico da 

ocorrência. O vídeo mostra por al-
guns segundos os instantes em que 
funcionários arrastam pelas pernas 
um idoso, que está deitado de cos-
tas para o chão. Imagens indicam 
também que há cordas prendendo 
as mãos e as pernas do homem. 
Após a filmagem, a denunciante 
acionou os militares.

Como resposta à polícia, a re-
presentante do lar temporário 
declarou na data que tratou-se 
de fato isolado e justificou a ação 
alegando que o interno havia 
acordado muito violento e come-
tido agressões contra outros mo-
radores e funcionários. A mulher 
também disse ter acionado uma 
ambulância do Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência (Samu) 
para que prestasse os cuidados 
necessários ao idoso, entretanto, 
a unidade não teria comparecido.

Ela não indicou quem são os 
funcionários que aparecem nas 
imagens. Como parte do históri-
co, a Polícia Militar detalhou ter 
encontrado o idoso que apare-
ce nas imagens deitado em uma 
cama e aparentando estar tran-

quilo. Outros moradores do lar 
teriam sido questionados sobre 
episódios de maus-tratos, mas 
não houve quaisquer confirma-
ções.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) declarou que instaurou 
inquérito para apurar a denúncia.

‘Foi necessária imobilização’

Questionada por telefone 
sobre a situação ocorrida, a res-
ponsável pelo asilo decidiu se 
pronunciar através de nota. Ela 
declarou na mensagem que na 
tarde de terça-feira acolheu o ho-
mem, à hora em situação de rua, 
nas dependências do lar, sob mo-
nitoramento do Centro de Aten-
ção Psicossocial (CAPS) da Pre-
feitura Municipal de Taiobeiras. 
De acordo com ela, o idoso foi 
recepcionado pelos funcionários 
que ofereceram a ele alimentação, 
banho e um lugar para descansar.

As agressões teriam ocorrido 
cerca de uma hora após a chegada 
dele. “No momento da medica-
ção, o paciente se recusou a usar 

PREPRO
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o remédio, e partiu para agressões 
físicas contra os demais internos 
e funcionários da casa. Para evitar 
que alguém se machucasse, foi 
necessária a imobilização”, disse 
por meio de nota.

A representante do asilo tam-
bém contrariou a denúncia feita e 
disse que as imagens expostas nas 
redes sociais não condizem com o 
que realmente aconteceu, tendo 
acrescentado que o idoso sofre 

de transtornos psiquiátricos. A 
Prefeitura de Taiobeiras foi ques-
tionada sobre a atual situação do 
idoso, que é acompanhado pelo 
CAPS, mas não se posicionou até 
a publicação da matéria.

Nessa quinta-feira (4), um ho-
mem, de 38 anos, foi preso em 
flagrante por manter em cativeiro 
pássaros da fauna silvestre e um 
tatu, em Montes Claros. A Polícia Mi-
litar chegou à residência dele após 
denúncia anônima. A ocorrência foi 
registrada. “O autor já é conhecido 
nos meios policiais e foi preso duas 

vezes, inclusive fazendo transporte 
de animais silvestres para outros 
estados. No local, nos deparamos 
com alguns pássaros já mortos. Eles 
viviam em caixas e gaiolas, sem o 
mínimo cuidado”, fala o sargento 
William Juneo Ferreira Lopes.

De acordo com o militar, o sus-
peito alegou que pratica a atividade 

ilegal para conseguir dinheiro para 
sustentar a família. Os pássaros, en-
tre eles trica-ferro, tiziu, papa-capim 
e asa-branca, e o tatu foram encami-
nhados para o Centro de Triagem de 
Animais Silvestres, do Ibama. “Ele 
foi conduzido para a Polícia Civil e, 
além disso, vai ser autuado adminis-
trativamente”, diz o policial.

Na última quarta-feira (3), um 
homem com mandado de prisão 
em aberto por homicídio foi preso 
na zona rural de Curral de Dentro. 
O assassinato ocorreu em setembro 
de 2019, em Rubelita (MG). Segun-
do as informações da Polícia Militar, 
ele estava morando em uma casa 
localizada em uma área de difícil 
acesso. Como a estrada não estava 
em condições para a viatura passar, 
os militares da equipe tiveram que 
descer e andar pela mata.

Os policiais fizeram o monitora-
mento da residência por algumas 
horas. Ao se aproximar da casa, o 
homem tentou fugir e foi contido. 
A PM informou que uma espingarda 
foi apreendida durante as buscas da 
residência. O preso foi levado para 
a delegacia de Taiobeiras (MG). 

Um homem de 42 anos foi mor-
to no povoado Amparo do Sítio, 
zona rural de Rubelita. Ele tinha 
15 perfurações na perna, cabeça, 
braço, pescoço e tórax. Na época, 

familiares da vítima apontaram 
quem seria o autor e disseram ain-
da que o assassinato foi motivado 
por vingança, já que o suspeito foi 
ferido pela vítima com golpes de 
faca há 12 anos. De acordo com a 
PM, durante a confecção do bole-
tim de ocorrência, os militares des-
cobriram que os dois tiveram uma 
briga no dia do crime. Foram feitas 
buscas em áreas de mata, fazendas 
e na casa do suspeito, que não foi 
encontrado.

Nessa quinta-feira (4), a Polícia 
Militar apreendeu armas, muni-
ções, dinheiro e pedras de crack 
durante patrulhamentos pelos 
bairros Cidade Nova e Novo Ho-
rizonte. As fiscalizações foram 
intensificadas após denúncias de 
que grupos criminosos rivais es-

tariam em disputa por pontos de 
tráfico. O resultado da operação 
foi divulgado.

De acordo com as informações 
divulgadas pela PM, três homens 
foram até a casa do líder de uma 
gangue rival para tentar matá-lo, 
dois deles estavam em um car-

ro. Ele revidou, atirou e atingiu 
a mão de um dos integrantes do 
trio.

Foram feitas buscas no au-
tomóvel e a PM apreendeu um 
revólver e munições no veículo. 
Dois homens, de 33 e 41 anos, 
foram presos. Um deles já havia 

sido detido dois dias antes por di-
rigir sob influência de álcool, mas 
foi liberado.

Posteriormente, a PM recebeu 
informações de que algumas pes-
soas de um dos grupos criminosos 
estariam escondidas no bairro Novo 
Horizonte. A partir dessas informa-

ções, um rapaz de 21 anos foi abor-
dado na rua Beu Costa e preso com 
uma arma. A polícia divulgou que 
ele tentou fugir pulando muros, 
mas foi perseguido e contido. As 
equipes também apreenderam ou-
tro revólver no quintal de uma casa 
ao lado de onde o jovem estava.

Ainda durante a abordagem, os 
militares abordaram quatro pesso-
as, de 16, 20, 25 e 26 anos. Con-
forme a PM, foram apreendidos 
um revólver, munições e R$ 240 no 
imóvel onde eles estavam. No telha-
do, foram encontradas 12 pedras 
de crack em um frasco.

O momento em que o idoso, com as mãos e pernas amarradas, é arrastado pelo chão

PM/DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO 
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Norte de Minas ganha duas pontes 
e asfalto em acordo com a Vale

Cimams recebe a filiação de Curral de 
Dentro

Norte de Minas cria Labi Seconect em 
maratona mundial
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43.000,00. Somente o mutuário poderá arrematar por este valor à vista. Encargos do arrematante: 
pagto. à vista do valor do arremate e 5% de comissão da leiloeira; emissão de matrícula, certidões 
(inclusive das Credoras) para lavratura e registro da escritura; ITBI e despesas com escritura/registro; 
despesas a partir da data da arrematação; desocupação do imóvel. Venda ad corpus. Consolidação 
da Propriedade em 05/01/2021. Os Fiduciantes - VARLON ROSILAN DE MEDEIROS SANTOS CPF 
032.773.426-46 E BIANCA CATARINA ALMEIDA DE MEDEIROS CPF 850.022.246-87 – comunicados 
das datas dos leilões, também pelo presente edital, para o exercício da preferência. Os interessados 
deverão tomar conhecimento do Edital completo, disponível no portal da Sato Leilões - 
www.satoleiloes.com.br | (11) 4223-4343.

CoMUNICADo Alphaville Urbanismo

Continuam em andamento as obras de implantação do em-
preendimento Terras Alpha Montes Claros, localizado próximo 
à Rodovia BR-365, vizinho ao condomínio Gran Royalle. Como 
é de praxe nas obras da Alphaville Urbanismo, as atividades 
construtivas continuam sendo executadas sob o olhar crítico 
de uma série de medidas de controle ambiental, de modo a 
prevenir e/ou compensar possíveis impactos ambientais. Tam-
bém estão sendo atendidas todas as questões de segurança do 
trabalho e de qualidade nos serviços, garantindo a excelência 
na execução das obras. Com o objetivo de esclarecer eventuais 
dúvidas e proporcionar um espaço de diálogo aberto com a 
população em geral e com os vizinhos entorno da obra, a em-
presa segue mantendo um canal aberto de comunicação.  

Para acompanhar e esclarecer dúvidas sobre a implemen-
tação do residencial seguimos disponíveis no telefone: (38) 
3220-1824 e no E-mail: pcsmoc@alphaville.com.br 

EXTRAVIo DE DIPLoMA

Eu oRIANA VIEIRA CARNEIRo BRANT, in-
formo o extravio do Diploma de Graduação em 
MEDICINA, concluída em 1995, expedido pela 
UNIMONTES-MG.

Estou disponível pelo telefone: (38)984052186.

GIRLENo ALENCAR

O Norte de Minas foi bene-
ficiado com o acordo celebrado 
pelo Estado com a Vale, por causa 
da tragédia de Brumadinho: será 
construída  pontes sobre o rio São 
Francisco, nas cidade de São Fran-
cisco, São Romão e Manga e que 
interligará com o município de Pin-
topolis, assim como a pavimentação 
da estrada Pintopolis-Urucuia e 
que encurtará em 200 quilometros 
a distância entre o Norte de Minas 
e Brasilia. O norte-mineiro Jarbas 
Soares Júnior, procurador-geral de 
Justiça, foi um dos signatários do 
acordo, celebrado ontem em Belo 
Horizonte. O acordo assegura re-
cursos para a reparação e para a 
compensação socioambiental socio-
econômica das consequências do 
desastre no valor total estimado de 
R$ 37.689.767.329,00.

Nisso inclui todas as despesas 
já efetuadas, desde o desastre, a 
projeção dos custos da reparação 

ambiental e os recursos compen-
satórios, a serem pagos pela Vale, 
que serão utilizados nas ações de 
reparação, tanto ao Estado, quanto 
às pessoas e à região atingida. Des-
de o mês de julho do ano passado 
que o Estado tinha se reunido com 
a bancada do Norte de Minas, para 
anunciar esse pacote de obras. No 
documento encaminhado à socie-
dade, é informado que o acordo foi 
celebrado, pois projetando a possi-
bilidade de que o processo judicial 
levasse 10 anos para assegurar a 
condenação da empresa, esse valor 
equivale, hoje, à procedência total 
dos pedidos, daqui a dez anos, cor-
rigindo-se pela inflação.

Explica ainda que isso significa 
que as instituições signatárias do 
termo garantiram, para a popula-
ção, de forma mais célere, o mesmo 
resultado que ela poderia obter se 
os pedidos fossem julgados de ma-
neira totalmente favorável, ao final 
do processo. Serão aplicados R$ 3 
bilhões nas demandas Direta das Co-

munidades atingidas; R$ 6,1 bilhões 
de transferências de renda;  R$ 4,7 
bilhões em recursos para Brumadi-
nho e mais 25 municípios da Bacia 
do Paraopeba; R$ 2,05 bilhões em 
obras para aumento da resiliência e 
interligação do sistema Paraopeba e 
Velhas; R$ 6,55 bilhões  em recupe-
ração socioambiental e compensa-
ção dos danos conhecidos; R$ 4,95 
bilhões para recursos para Rodoanel, 
Melhoria do Metrô e Estradas; R$ 
4,37 bilhões de indenização do Esta-
do de Minas Gerais e R$ 5,89 bilhões  
de despesas diversas, já incorridas 
pela Vale, ao longo do processo, em 
benefício da população atingida e 
da população do Estado, em geral. 
Inclui o fornecimento de água, cons-
trução de adutora para captação de 
água, planos para o monitoramento 
e melhoria das condições de saúde 
mental da população, moradias tem-
porárias e recursos adiantados com 
a finalidade de auxiliar o governo do 
Estado no enfrentamento à pande-
mia da Covid-19.

Curral de Dentro é a mais nova 
cidade a se filiar ao Consórcio In-
termunicipal Multifinalitário da 
Área Mineira da Sudene (Cimams). 
O termo de filiação do Município 
foi assinado pelo prefeito Adaildo 
Rocha Moreira Depois de quatro 
anos afastado do consórcio, Curral 
de Dentro está de volta. Sobre a fi-
liação do seu município, o prefeito 
Adaildo disse que são inúmeras as 
vantagens em fazer parte, através 
dos vários serviços oferecidos que 
ajudam a reduzir gastos aos cofres 
públicos, além da agilidade no 
atendimento e transparência nas 
contratações.

Situado na microrregião do 

Alto Rio Pardo, no Norte de Mi-
nas, Curral de Dentro está a cerca 
de 288 km de Montes Claros, e de 
711 km da capital Belo Horizonte. 
De acordo com o último censo do 
IBGE, conta com a uma população 
de 10 231 habitantes. O Cimams, 
do ponto de vista dos municípios, 
contribui para o aumento da sua 
capacidade de realização, confe-
rindo maior eficiência na utilização 
dos recursos. Possibilita, também, 
o fortalecimento da autonomia 
municipal ao ampliar a capacidade 
de diálogo e negociação junto aos 
órgãos de outros entes da federa-
ção e entidades privadas. Até o mo-
mento, o Cimams tem a disposição 

dos municípios consorciados, 25 
licitações vigentes, e mais 30 que 
serão realizadas nos próximos dias

O prefeito de Fruta de Leite, Ni-
xon Marlon, incentivador da vinda 
do prefeito de Curral de Dentro, 
Adaildo Rocha Moreira, para assi-
nar o termo de filiação, disse que o 
Cimams tem sido importante para 
mudar a vida dos municípios. “A 
gente tem uma entidade forte, que 
nos dá suporte, ajudando na ca-
pacidade técnica e gerencial, além 
de oferecer uma variedade de ser-
viços, que implica em economias 
significativas nas nossas adminis-
trações”, concluiu. (ARTUR JUNIOR 
– Assessor de imprensa)

Uma equipe formada por sete 
servidores de diferentes campi e 
áreas de atuação do Instituto Federal 
do Norte de Minas Gerais (IFNMG) 
desenvolveu uma proposta de Labo-
ratório de Inovação, chamado “Labi 
SeConecte”, ancorado numa platafor-
ma web que pretende, dentre outros 
objetivos, difundir a cultura da inova-
ção na comunidade acadêmica, apli-
car a inteligência artificial e técnicas 
de análise de dados para identificar 
pessoas com competências neces-
sárias para a solução de problemas; 
conectar competências/habilidades 
(pessoas), inovações (ideias) e tecno-
logias (ferramentas) desenvolvidas e 
estabelecidas no Norte de Minas para 
fomentar redes entre atores inovati-

vos; aprimorar processos de trabalho 
e gestão institucional e escalar solu-
ções para o desenvolvimento social e 
tecnológico.

O trabalho foi na iLabthon, a 
primeira maratona do mundo para 
criação de laboratórios de inovação 
no setor público.   Os servidores que 
compuseram a equipe foram: Genilce 
Ferreira dos Santos (Reitoria), Lilian 
Gonçalves de Melo (Campus Ara-
çuaí), Rafael Farias Gonçalves (Cam-
pus Montes Claros), Joselice Ferreira 
Lima (Campus Januária) e Gustavo 
Henrique Silva de Souza, Luan Diego 
de Lima Pereira e Yuri Bento Marques 
(Campus Teófilo Otoni). No Insta-
gram, a equipe Corujas NorteMG 
recebeu mais de 4.700 curtidas, fican-

do em terceiro lugar em matéria de 
engajamento nas redes. Além disso, 
o time ganhou uma premiação de R$ 
100 a ser convertida em doação para 
o Instituto do Câncer. 

A Pró-Reitoria de Pesquisa, Pós-
Graduação e Inovação pretende 
trabalhar no desenvolvimento do 
projeto, cujo esboço inclusive já foi 
informalmente apresentado à reitora 
do Instituto, professora Joaquina No-
bre. Segundo o diretor de pesquisa 
e inovação e um dos membros da 
equipe, Gustavo Souza, esse apoio 
institucional e o envolvimento de 
mais pessoas pode tornar viável a 
execução. “A essência da proposta 
deste laboratório de inovação é criar 
e fortalecer conexões. Conectar pes-

quisadores, estudantes, instituições, 
empreendedores, agentes de inova-
ção. O nosso trabalho fica mais forte 
quando trabalhamos em rede e em 
cooperação”, diz Gustavo. 

Segundo Rafael Gonçalves, um 
dos membros da equipe, o evento 
trouxe muito aprendizado, muitas 
trocas e muitos contatos, e demons-
trou a importância da inovação no 
setor público. “A inovação está se in-
serindo em órgãos públicos de todas 
as esferas e setores, com o objetivo de 
gerar valor público para a sociedade. 
Tem muitas iniciativas autônomas de 
pessoas apaixonadas pela inovação 
acontecendo por aí”, disse Rafael.

O iLabthon foi um evento reali-
zado pela rede Conexão Inovação 

DIVULGAÇÃO 

Pública RJ com o apoio de mais de 50 
parceiros, incluindo empresas e 25 
laboratórios de inovação no setor pú-
blico. O evento aconteceu entre os dias 
29 e 31 de janeiro de 2021, totalmente 
online e gratuito. Ao todo, participa-
ram 258 equipes, de 5 países. Dessas, 

133 equipes, incluindo a do IFNMG, 
conseguiram chegar ao final e entregar 
um vídeo de pitch e um projeto. Entre 
as 10 equipes finalistas, houve uma re-
presentante da Rede Federal: o projeto 
Edutech, que já acontece no Instituto 
Federal de São Paulo. (GA)
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RESUMO DE Novelas

Covid-19 fez Romana Novais ter 
parto prematuro: ‘Desencadeei 
uma trombose na placenta’

‘BBB21’: Arthur dá flecha em Carla Diaz 
no app de paquera e shipper por casal 
aumenta

Palavras Cruzadas Diretas

Romana Novais revelou 
em entrevista à Thais Fersoza 
que o parto prematuro da fi-
lha, Raika, foi em decorrência 
da covid-19. A médica testou 
positivo para a doença uma 
semana antes do nascimento 
da bebê: ‘Sentia muita dor na 
barriga, e parecia contração 
de parto. No meu caso, desen-
cadeei uma trombose na pla-
centa’

Romana Novais recordou o parto 
de risco da filha, Raika. Em entrevista 
ao canal de Thais Fersoza, a mulher 
de Alok explicou a decisão de não 
recorrer a cesárea por ter perdido 
muito sangue. A influenciadora pre-
cisou dar à luz de forma prematura 
em decorrência de um distúrbio de 
coagulação e da covid-19.

“No caso da Raika, o parto foi 
normal porque precisava ser. Desco-
bri que estava com Covid-19 menos 
de uma semana antes dela nascer. Eu 
tive sintomas. Tive febre, muita dor 
no corpo e dor de cabeça. Sentia mui-
ta dor na barriga, e parecia contração 
de parto. No meu caso, desencadeei 
uma trombose na placenta, e isso dei-
xou o ambiente desconfortável para a 
Raika”, explicou.

‘EU ESTAVA SANGRANDo MUI-
To ANTES Do PARTo’, LEMBRA 
MÉDICA

Também mãe de Ravi, de 1 ano, a 
médica disse ainda que perdeu muito 
sangue:

“Não tive muita escolha, tinha 

Arthur investiu em Car-
la Diaz durante festa no 
‘BBB21’desta quarta-feira 
(03). O instrutor de cross fit 
deu uma flecha em app de 
paquera disponível do pro-
grama e pediu para que a 
produção desse um crédito à 
loirinha. Na web, internautas 
shippam os dois. 

A festa do Líder do “Big Brother 
Brasil 21” rendeu comentários nas 
redes sociais. Primeiro casal a se for-
mar durante a noite desta quarta-fei-
ra (03), Fiuk trocou beijos com Thais 
e Karol Conká foi acusada de assédio 
antes de ficar com Arcrebiano, ex-na-
morado da sertaneja Maraisa.

ARTHUR DÁ LIKE EM ATRIZ 
EM APLICATIVo DE PAQUERA

Mas se tem uma dupla que a tor-
cida por um romance só aumenta é 
Carla Diaz e Arthur. Em determinado 
momento da comemoração ,o ins-
trutor de crossfit entrou na sala e fez 
um gesto de “flechada” na direção da 
atriz e os confinados se divertiram 

Tancinha diz a Beto que 
entenderá se ele quiser 
terminar o namoro com 
ela. Apolo desconfia de 
que Carol esconde um 
segredo. Camila chega à 

mansão e logo demonstra sintonia com Safira. Bruna 
pede desculpas a Giovanni pelo que fez para mantê-lo 
separado de Camila. Carmela fala mal de Henrique 
para Felipe. Shirlei aceita viajar com Felipe. Tancinha 
tem uma reação alérgica e Beto a leva para o hospital. 
Marina percebe que Beto sente falta de Henrique. .

Os traficantes resgatam 
Rubinho do hospital, 
e Sabiá aconselha Bibi 
a deixar a comunidade 
com o marido. Silvana 
afirma a Dita que en-

frentará Irene, caso a vilã se aproxime de Eurico. Zeca 
conversa com Ritinha e pensa em voltar com ela para 
Parazinho. Bibi avisa a Aurora que fugirá com Rubinho 
e Dedé. Dantas orienta Ivan sobre a alteração do nome 
em seus documentos. Selma visita Bibi. Neide explica 
para Zeca que chegou a hora de a profecia do índio se 
cumprir. Selma e Alan se reconhecem. 

O delegado deixa Cas-
siano e Ester ouvirem o 
depoimento de Dioní-
sio. Alberto se vangloria 
com o depoimento do 
avô, que diz ao delegado 

que o dinheiro que deu a Hélio foi uma gratificação 
pelos serviços prestados. Alberto se preocupa com a 
denúncia de Nicole contra o avô, com medo de que 
possa afetar os negócios do Grupo Albuquerque. 
Cassiano avisa a Duque para monitorar Silvestre. Al-
berto vigia a mina de Cassiano e Duque.

Samuca usa uma maneira 
única de falar, coloquial. 
Ele é um garoto muito ge-
nioso e usa tecnologias in-
ventadas por seu avô, um 
grande inventor. Clarita 

encontra um bilhete em sua bolsa dizendo que gostaria 
de uma chance para se conhecerem melhor, porém o bi-
lhete não possui assinatura. Beto avisa Tobias que rece-
beu uma ligação do cantor português Roberto Leal, que 
pediu para se encontrar com eles. Clarita encontra outro 
bilhete e acha que é Beto. O rapaz diz que não sabe do 
que ela está falando. 

com a situação.
“Foi o inhame, né? Foi a descas-

cada do inhame que mudou tudo”, 
brincou Carla. “Na hora que a gente 
descascou o inhame junto, eu falei 
‘caral**, tem muita coisa, um com-
pleta o outro’, sabe?”, reagiu Arthur.

‘BBB’ DÁ CRÉDITo EXTRA 
PARA CARLA DIAZ ‘FLECHAR’ AR-
THUR

O integrante do grupo pipoca 
ficou interessado em saber se a “fle-
cha” acertou Carla Diaz mas a ex-chi-
quititas preferiu fazer mistério: “Nos 
próximos capítulos”.

O capixaba, então, pediu à pro-
dução que esse mais um crédito do 

app de paquera para que ela corres-
pondesse ao match. “Não é por con-
ta de um inhame que eu vou te dar 
uma flechada. Não é fácil assim”, re-
bateu ela, em tom bem-humorado.

KARoL CoNKÁ REFoRÇA IN-
TERESSE Do CAPIXABA: ‘FICA 
FALANDo ToDA HoRA’

Momentos antes, alguns partici-
pantes perguntaram a Carla sobre as 
chances de ficar com Arthur.

“Fico aqui de pombo correio. 
Larguei a minha festa, o meu rolê 
pra dar o recado e ela não acredita 
em mim”, reclamou Karol Conká, 
criticada na web por falas polêmicas. 
“Que recado cara***? Eu, hein!”, dis-
parou Carla Diaz.

que ser normal. Se a gente optasse 
por uma cesárea naquele momento, 
talvez complicasse muito mais o qua-
dro, o meu e o dela. Como eu estava 
com infeccção, se a gente optasse 
pela via vaginal poderia piorar toda 
a situação. Cesárea sangra um pouco 
mais, e eu já estava sangrando bastan-
te. O importante era a gente tentar 
cessar esse sangramento o quanto 
antes, porque eu já estava sangrando 
muito antes do parto”.

1º ENCoNTRo DE MÃE E FI-
LHA ACoNTECEU 13 DIAS APÓS 
PARTo

Agora com dois meses de vida, 
Raika só teve o primeiro encontro 
com Romana Novais quase duas 
semanas depois de seu nascimen-
to e cura da médica contra a co-
vid-19.

“Orei incansavelmente para te 
ter no meu colo, filha. Enquanto 

você estava na UTI mamãe passa-
va noites planejando como seria 
nosso reencontro porque eu tinha 
muita fé de que Deus me concede-
ria essa benção (...) Um dia antes 
do nosso encontro eu não conse-
gui dormir. Estava muito ansiosa. 
Treze dias depois do seu nasci-
mento finalmente eu pude te pe-
gar no colo e te conhecer. Até en-
tão só tinha visto você por alguns 
minutos no parto. Foi tão emocio-
nante te observar dormir no meu 
peito e admirar os detalhes do seu 
rostinho... Mamãe sentia borbole-
tas no estômago”, disse Romana 
em carta emocionante.

A pequena deixou a UTI pou-
cos dias depois ao ganhar alta 
hospitalar e comemorou seu pri-
meiro Natal em família. Ao ter o 
rosto revelado pela primeira vez, 
internautas apontaram semelhan-
ça de Raika com o irmão mais ve-
lho, Ravi.
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Marcelo Freitas anuncia obras 
para NM através de acordo com a 
mineradora Vale

Pacheco: reforma tributária deve ser 
aprovada entre agosto e outubro

IEF reabre parques estaduais com novas 
regras durante a pandemia

Centro de Referência para Mulheres Vítimas 
de Violência é inaugurado 

DIVULGAÇÃO 

MARCELO CAMARGO/ AGÊNCIA BRASIL

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas informou nessa 
quinta-feira, que Norte de Minas 
será beneficiado com obras nas ci-
dades de São Francisco, Pintópolis 
e Urucuia, resultado da assinatura 
de um termo de Medidas de Repa-
ração que garante que a empresa 
Vale seja imediatamente respon-
sabilizada pelos danos causados 
às regiões atingidas e à sociedade 
mineira pelo rompimento da bar-
ragem da Mina Córrego do Feijão, 
em Brumadinho, em 2019. O ter-
mo foi celebrado entre o Governo 
de Minas, o Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG), o Ministé-
rio Público Federal (MPF) e De-
fensoria Pública de Minas Gerais 
(DPMG) e a Mineradora Vale.

O termo de reparação assegura 
recursos para a reparação e para a 
compensação socioambiental so-
cioeconômica das consequências 
do desastre. O seu valor total es-
timado é de R$ 37.689.767.329,00, 

o que inclui todas as despesas já 
efetuadas, desde o desastre, a 
projeção dos custos da reparação 
ambiental e os recursos compen-
satórios, a serem pagos pela Vale, 
que serão utilizados nas ações de 
reparação, tanto ao Estado, quanto 
às pessoas e à região atingida.

O parlamentar informa que 
participou de reunião em Brasília, 
junto com deputados da bancada 
mineira e o governador Romeu 
Zema, oportunidade em que soli-
citou a destinação de recursos para 
construção das obras no Norte de 
Minas. “Através de nossa articula-
ção, junto com a bancada mineira, 
conseguimos que fossem destina-
dos recursos para a construção de  
pontes sobre o rio São Francisco, 
nas cidades  de Manga, São Fran-
cisco e São Romao.  Inicialmente, 
esses projetos não estavam pre-
sentes no acordo, porém, conver-
samos com o governador Romeu 
Zema e solicitamos que fossem in-

seridas para atender a população 
de nossa região”, informa Marcelo 
Freitas.

A ponte sobre o rio São Fran-
cisco, será a maior do Estado, com 
cerca de 1.200 metros de compri-
mento e 14 largura e está orçada 
em R$ 105 milhões.

O deputado explica que este 
foi o meio mais efetivo de garantir 
os direitos das pessoas atingidas, 
haja vista que o processo judicial 
tem resultados incertos e pode 
demorar muito. “Temos na história 
de Minas Gerais outros desastres 
ambientais, cujos processos ainda 
não acabaram, quase 20 anos de-
pois. Essa foi a oportunidade de 
garantir reparação certa e imediata 
dos danos coletivos e difusos, bem 
como para os danos causados ao 
estado de Minas Gerais, que teve 
perdas de arrecadação e mobilizou 
diversos serviços públicos para 
atender as pessoas atingidas e a 
região”, pontua Freitas.

A matrícula na rede públi-
ca estadual de ensino de Minas 
Gerais já começou em todos os 

853 municípios do estado, mes-
mo para aqueles que, por causa 
da pandemia de Covid-19, ainda 

não concluíram o ano letivo de 
2020. Diante do contexto de ex-
cepcionalidade e para garantir os 

Os parques estaduais sediados 
no Norte de Minas e administrados 
pelo Instituto Estadual de Florestas 
começaram a receber visitantes desde 
quarta-feira, em medida que ocorre 
em consonância com a atualização 
para a terceira fase do Programa Mi-
nas Consciente, do Governo Estadu-
al, ferramenta responsável por balizar 
o retorno de atividades econômicas, 
sociais e culturais em Minas durante 

a pandemia. O funcionamento du-
rante o carnaval ainda está em análi-
se pelo IEF e Comitê Extraordinário 
Covid-19. A reabertura seguirá proto-
colos sanitários para evitar a propaga-
ção da Covid-19. As regras foram de-
finidas pela Diretoria de Unidades de 
Conservação do IEF, junto ao Comitê 
Extraordinário Covid-19 do Executivo 
Estadual. Atualmente, o IEF gerencia 
93 unidades de conservação no Esta-

do.
Na nova etapa do Minas Conscien-

te foi autorizado o funcionamento 
dos serviços não essenciais, entre eles 
atividades turísticas, eventos, atrativos 
culturais e naturais, quando macror-
regiões e microrregiões estiverem 
inseridas na onda vermelha. Ante-
riormente, o funcionamento só era 
autorizado quando as regiões em que 
as áreas de reserva natural estivessem 

nas ondas amarela e verde. A partir 
de agora, as ondas vermelha, amare-
la e verde do Minas Consciente não 
serão mais utilizadas para segregar o 
funcionamento das atividades. Ou 
seja, todas as atividades poderão 
funcionar, em qualquer das ondas. 
Haverá alteração somente no nível 
de funcionamento. No caso da visi-
tação nas unidades de conservação, 
haverá a limitação da capacidade, 

sendo previsto 50% da capacidade 
na onda vermelha, 75% na onda 
amarela e 100% na onda verde, 
considerando a microrregião ou as 
deliberações municipais, caso sejam 
mais restritivas.

No caso das unidades com gru-
tas, em que há visitação estruturada, 
serão adotados, também, critérios de 
limitação do número de pessoas que 
terão acesso às cavidades. Outros cui-

dados que devem ser adotados por 
quem visitar as unidades de conserva-
ção são: uso de máscara de proteção 
individual cobrindo a boca e o nariz, 
dispor do seu próprio álcool em gel 
70% para higienização das mãos, evi-
tar locais com aglomerações, manter 
o distanciamento físico de no mínimo 
dois metros de pessoas que não inte-
gram o núcleo familiar e levar a pró-
pria garrafa de água. (GA)

Foi inaugurado em Montes 
Claros o Centro de Referência em 
Atendimento à Mulher Vítima de 
Violência (CRAM), vinculado à Co-
ordenadoria Municipal da Mulher 
da Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Social e que terá a fun-
ção de promover o enfrentamento 
da situação de violência vivencia-
da pelas mulheres no município, 
bem como a cidadania por meio 
de ações globais e de atendimento 
interdisciplinar. O serviço vem do-
tar a cidade de toda infraestrutura 
nessa área, como Delegacia da Mu-
lher, Defensoria da Mulher, Abrigo 
da Mulher e Albergue Feminino.  A 

Prefeitura de Montes Claros, atra-
vés do Decreto Municipal nº 4.162, 
de 11 de janeiro de 2021, institui 
o Centro de Referência em Atendi-
mento à Mulher Vítima de Violên-
cia (CRAM).

Ele acolherá as mulheres em si-
tuação de violência, orientando-as 
sobre os diferentes serviços dis-
poníveis para a proteção, apoio e 
assistência; propiciar os meios para 
obter o apoio jurídico necessário; 
articular ações de proteção com a 
Rede Socioassistencial e Interse-
torial e o Sistema de Garantia de 
Direitos; promover atividades de 
prevenção na comunidade e de 

Mais do que a população minei-
ra, o acordo implica ganhos para 
toda a população nacional, uma 
vez que garante a reparação inte-
gral do meio ambiente, que é um 
patrimônio de todos.  Além disso, 

o desenvolvimento econômico da 
região impacta positivamente so-
bre o Estado e, por consequência, 
sobre toda a nação. Além disso, os 
cidadãos de Minas Gerais serão 
beneficiados por um conjunto de 

obras, equipamentos e serviços 
destinados à reparação ambiental, 
melhoria nos serviços públicos, 
mobilidade urbana, entre outros. 
(GISSELE NIZA – Assessora de im-
prensa)

direitos dos estudantes em anos 
de terminalidade (5º e 9º), a Se-
cretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG) vai efe-
tivar a matrícula, no ano escolar 
de 2021, dos estudantes de outras 
redes de ensino antes do término 
do ano letivo de 2020, mesmo 
sem a integralização da carga ho-
rária letiva na escola de origem.

A política adotada pela SEE/
MG foi aprovada pelo Conselho 
Estadual de Educação de Minas 
Gerais (CEE/MG), que autorizou, 
por meio de parecer, que o órgão 
estadual aceite a matrícula dos 
alunos de outras redes que não 
conseguiram concluir a carga ho-
rária mínima de seus alunos.

“Nós da SEE, compreendendo 
todas as dificuldades enfrentadas 
por todos e principalmente a di-
ficuldade de alguns municípios 
com o ensino remoto por causa 
da pandemia causada pela co-
vid-19”, observa a subsecretária 

de Desenvolvimento da Educa-
ção Básica, Geniana Guimarães. 
“Faremos a matrícula dos alunos 
desses municípios, neste primei-
ro momento. A escola estadual irá 
efetivar a matrícula, condicionada 
à conclusão da carga horária pela 
unidade de ensino de origem”, 
explica.

NA PRÁTICA - Para garantir a 
vaga, os pais/responsáveis pelo 
estudante ou o aluno maior de 
18 anos devem levar toda a do-
cumentação presencialmente na 
escola de encaminhamento.

Nos casos em que o ano letivo 
ainda não foi encerrado, segundo 
Geniana, a instituição de ensino 
de origem deverá emitir declara-
ção de escolaridade, com a previ-
são de conclusão da carga horária 
letiva antes do início do ano esco-
lar da rede estadual.

Caso o estudante não apresen-
te, posteriormente, a conclusão 
do ano de escolaridade anterior, 

a matrícula será mantida na rede 
estadual, mas o aluno deverá re-
alizar o PET Final Avaliativo para 
verificação da aprendizagem, 
identificação dos conhecimentos 
e habilidades adquiridos durante 
o período de ensino remoto, além 
do cômputo da carga horária não 
concluída. Tudo de acordo com a 
Resolução SEE nº. 4.423, de 30 de 
setembro de 2020, regularizando 
assim sua vida escolar.

Além disso, a SEE vai oferecer 
a este estudante em 2021, por 
meio de programas individuali-
zados de recuperação, interven-
ção pedagógica e reforço escolar, 
oportunidades de resgatar conte-
údos, competências e habilidades 
não consolidadas no ano letivo de 
2020 em sua rede de origem.

“Queremos garantir o direito 
à educação para todos os estu-
dantes de Minas Gerais. Esse é o 
nosso compromisso”, finaliza a 
subsecretária. (Agência Minas)

qualificação profissional; realizar, 
em parceria com a rede de garan-
tias de direitos, levantamento de 
dados locais sobre a situação da 

violência contra a mulher também 
estão entre as funções que o CRAM 
deverá exercer. O órgão funciona-
rá na área central da cidade. (GA)

DIVULGAÇÃO
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FRENTE A FRENTE
MAIS TRANQUILo- ESTAMoS VENDo o nosso PRESIDENTE BOL-

SONARO, mais tranquilo depois da vitória do senador Rodrigo Pacheco na 
presidência, e o deputado Arthur Lyra na Presidência da Câmara Federal 
apoiados pelo seu Governo. Tomara que sejam aprovados grandes proje-
tos para beneficiar o BRASIL. Como sabem, não é fácil um PRESIDENTE 
levantar um país que foi literalmente saqueado pelos últimos governan-
tes. Que nosso presidente seja rude, e não tenha “papas na língua”, e é 
realmente um guerreiro nesta luta sem igual contra forças fortes do país.

SABoTADo? Depois da sessão de abertura do ano legislativo no Con-
gresso, em que foi vaiado e xingado por parte da oposição, Jair Bolsonaro 
foi ao Twitter se queixar de “sabotagem” do seu governo. Sem citar nomes, 
pontuou: “Não é fácil reconstruir um país destruído ao longo de décadas, 
ainda mais quando quem deveria ter trabalhado ao nosso lado para levar 
adiante o projeto escolhido nas urnas em 2018 decidiu, de forma egoísta, 
sabotar o próprio país e o próprio povo, mesmo em meio a uma pande-
mia”.

CoRoNAVÍRUS- A Anvisa alterou a regra que exigia testes de fase 3 
realizados no Brasil para pedido de uso emergencial. Essa flexibilização 
facilita a entrada de vacinas como a Sputnik V, da Rússia, e a Covaxin, da 
Índia. Depois da notícia, o Ministério da Saúde informou que se reunirá 
hoje, sexta-feira, com os fabricantes da Sputnik V e da Covaxin para ne-
gociar a compra de mais de 30 milhões de doses, esperando ter acesso a 
essas vacinas ainda em fevereiro.

BoA NoTÍCIA- O número de pessoas que receberam ao menos uma 
dose de vacina contra a Covid-19 superou a quantidade de contágios pelo 
coronavírus no mundo. No total, 105 milhões de doses foram aplicadas, 
de acordo com o monitor do Financial Times. O número de casos confir-
mados da doença, segundo o Our World in Data, é de 103,8 milhões. Isso 
não significa que há mais pessoas imunizadas do que pessoas que já foram 
infectadas pelo coronavírus, uma vez que há grande subnotificação e falta 
de testes na maioria dos países.

LAVA JATo EXTINTA- Graças a LAVA JATO, de Curitiba, muitos e mui-
tos LADRõES do DINHEIRO PÚBLICO foram e outros continuam presos. 
Lamentavelmente, pois “muitos” continuarão impunes e a turma do ex
-presidente Lula está fazendo de tudo, junto aos ministros do STF, prin-
cipalmente Gilmar Mendes, Ricardo Lewandowski, Alexandre de Moraes, 
que foram colocados ali pelo ex-presidente. Só faltam mesmo SOLTAR O 
MAIOR LADRÃO DE TODOS, ou seja, o ex-governador do Rio Sérgio Ca-
bral. Eita Brasil...

A BELA ESCULTURA dos Catopês de autoria do grande Márcio Lei-
te e que está fazendo um senhor sucesso, foi paga pela CONSTRUTORA 
“SMART HOUSE” que tem a frente Léo Colares e seus filhos André e Victor. 
Aplausos...

o BAR CARRANCAS no Mercado municipal tem sido ponto de encon-
tro de muitos nomes conhecidos e brevemente poderá abrir uma filial no 
Jardim São Luiz, que está sendo mesmo o point da noite, junto com a 
tradicional avenida Deputado Esteves Rodrigues.

UM DoS SEToRES mais aquecidos da economia, o mercado de imó-
veis custa a embalar na bolsa. Mas ele acaba de receber um impulso inusi-
tado: a eleição dos candidatos governistas Arthur Lira e Rodrigo Pacheco 
para as presidências da Câmara e do Senado desencadeou uma disparada 
nas ações de incorporadoras.

GoSTo DE VER a garra do casal Guilherme e Patrícia Piana Turano, 
que estarão lançando brevemente mais um edifício de apartamentos de 
luxo no Jardim São Luiz. Eles, atualmente estão mesmo é curtindo o prin-

cipezinho Gustavo, que já está em casa, sendo bastante adulado pelo irmão 
João Guilherme. 

o BRADESCo superou as expectativas e anunciou lucro de 6,8 bilhões 
no quarto trimestre (alta de 2,3%), somado a forte redução de despesas. 
O banco disse que adotou “austeridade total” e terminou 2020 com 1.083 
agências físicas e quase 8.000 funcionários a menos.

oNTEM o CoNSELHo REGIoNAL de Odontologia de Minas Gerais, 
esteve inaugurando o busto de dois grandes inesquecíveis profissionais, ou 
seja, EDWIRGES TEIXEIRA DE FREITAS e JOSÉ JUCELI DE LIMA na Delega-
cia CROMG/MOC no bairro Ibituruna. Estes bustos, por sinal, muito bem 
feitos foi mais uma criação do artista plástico GU FERREIRA. Aplausos...

o PERCENTUAL de vítimas com 60 anos ou mais entre os mortos por 
Covid-19 no Brasil aumentou 5 pontos percentuais desde o início da pan-
demia. Passou de 69,2% em maio para 74,2% no final de janeiro. Ou seja, 
mesmo com o espalhamento de cepas que atingem mais os jovens, a pro-
porção de idosos entre as vítimas fatais aumentou.

QUERo AVISAR aos amigos que não tenho participado de nenhum 
evento, devido a prevenção contra o coronavírus que está se alastrando 
pela cidade, atingindo pessoas de todas as idades. Só faço mesmo diaria-
mente minhas caminhadas às 6h da manhã e, depois, as 7h estou firme 
na Academia “360 Studio Fitness” que tem excelentes profissionais e um 
grupo dois mais entrosados.

VOU ABRIR A PÁGINA de hoje, com esta bela foto de amigas queridas, que muitas já estão nos braços do Senhor. Foi um coquetel que 
elas me ofereceram quando completei meus 15 anos de jornalismo e lá estavam: FILOMENA Prates, FELICIDADE Tupynambá, ARLETE 
Macedo, GERALDINA Reis Silveira, CLARICE Sarmento, IVONE Silveira, TEREZINHA Pires, MADEILENE Rebello, RUTH Tupinambá, 
GENOVEVA Mota Prates, MÁRCIA Sá, TEREZINHA Tupinambá, SINHÁ Versiane, YARA Mota, LIGIA Braga, LOURDES Lopes, MARIA Inês 
Versiane, MARINA Pádua, DONA DINA Paulino, ZEZÉ Colares, este jornalista, MÁRCIA Graça, MARIA LUCIA Becatinni, NINA Figueiredo e 
KITA Sá. Um grupo de MULHERES MARAVILHOSAS e que fazem parte da história da nossa cidade. (Foto Rilson) 

E NESTA SÉRIE de grandes LEMBRANÇAS, pois estamos mesmo 
vivendo uma época difícil, principalmente no setor da SAÚDE.  Mas 
a nossa grande SANTA CASA DE MONTES CLAROS, que foi fundada 
em 1871, onde nasceram quase todos os montes-clarenses e 
de outras regiões, está comemorando seus 150 ANOS com uma 
grande programação. Crescendo cada vez mais a nossa SANTA 
CASA onde tive a honra de nascer no dia 3 de outubro. Graças 
às últimas administrações, inclusive do atual superintendente 
Maurício Sérgio Souza e Silva brevemente terá suas TORRES 
de salas e outras novidades. Por isso mesmo vou destacar esta 
raríssima foto da década de 1950, que registra o primeiro Corpo 
Clínico da Santa Casa e foi tirada em sua porta: Aroldo Tourinho 
de gorro - Jason Teixeira, Luiz Pires, Geraldo Machado, Mário 
Ribeiro, Konstantin Christoff, Alcides Loyola e Áflio Mendes que 
fizeram ali um trabalho histórico.

COMO NÃO estou promovendo a FEIJOADA DO THEO, mas tenho 
esperança de realizar a mesma no VICHE MAIA ainda este ano. 
Vejam aí em 2017 Fernando Burarama-Patrícia Bicalho, Vanessa 
Oliveira- Jefferson Silveira. (Fotogênio)

MINHAS QUERIDA AMIGA Mariluz Felix ai com o filhão Bruno, 
esteve aniversariando quarta-feira e foi super festejada pela 
família em Sete Lagoas, onde reside.

CINTHIA VERSIANE fazendo sucesso em Arraial D’Ajuda com seu 
“Quitutes da Cindy” inclusive, no setor delivery, existe vários 
produtos fitness.

E NESTA SÉRIE de encontros agradáveis que marcaram, veja aí, 
este grupo no pré-Natal em minha residência: João Carlos Abreu, 
Betina, Eduardo Mota, Luciana Malveira, este jornalista, Juliana 
Lessa, Roger Laughton, Léo Ferreira, Fred Assis, Toninho Santos e 
Hebert (Maringa) Lage. Bons tempos.

O CONHECIDO João Neto, para quem não sabe, é baladeiro, mas 
também um jovem antenado em criação de gado de corte e cavalos 
de raça em sua fazenda em Januária. 

O DEPUTADO ESTADUAL Gil Pereira, foi cumprimentar RODRIGO 
PACHECO, pela sua eleição como PRESIDENTE DO SENADO. Vamos 
aguardar que o novo presidente daquela casa não se esqueça das 
promessas que fez ao esquecido Norte de Minas. 

OS NOIVOS Lucas Avelino Pereira e Larissa Viana, são jovens 
médicos  que estão esperando passar a pandemia para subir ao 
altar.

E MINHA MENINA SAMANTHA PAULINO RAMOS, recebe no final 
do ano seu diploma do curso de Publicidade e Propaganda pela 
FIPMOC e resolveu voltar ao curso de ARQUITETURA, me deixando 
muito feliz, também pela FIPMOC. Na foto, ela em Fevereiro do ano 
passado na magnífica MESQUITA BRANCA em ABU DHABI. 


